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Décès Du prince philip:

 Le Président Tebboune présente 
ses condoléances

Le Mouvement El Islah appelle 
à “réussir” les prochaines législatives

L’Algérie a besoin de toutes les forces 
“pour relever les défis actuels”

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a adressé un message de 
condoléances à sa Majesté 
Elizabeth II, Reine du Royaume 
Uni de Grande Bretagne, 
d’Irlande du Nord et chef du 

Commonwealth, suite au décès 
vendredi de son époux le prince 
Philip.
“C’est avec une grande affliction 
que j’ai reçu la nouvelle du décès 
de son Altesse royale, le Prince 
Philip, Duc d’Edimbourg. En 
cette douloureuse circonstance, 

je présente, au nom du 
Gouvernement algérien et 
en mon nom personnel, mes 
condoléances les plus attristées 
à la Reine Elizabeth II, à la 
famille royale et au peuple 
britannique”, a écrit le Président 
Tebboune dans son message.

Le président du Mouvement 
El Islah, Filali Ghouini, a 
appelé les partis politiques 

et les acteurs de la société civile 
à œuvrer pour “réussir” les 
élections législatives prévues le 
12 juin prochain.
Intervenant lors d’une rencontre 
avec les membres du bureau local 
de sa formation politique, inscrite 
dans le cadre des préparatifs de 
la prochaine échéance électorale, 
tenue dans la salle “Fikr oua 
Adab” au chef-lieu de wilaya, 
M. Ghouni a indiqué que sa 
formation politique appelle 
toutes les personnalités, cadres 
et compétences de la société à 
œuvrer à “convaincre la société 
avec toutes ses composantes, les 

réticents notamment, à participer 
à cet important rendez-vous”.
Le président du Mouvement El 
Islah a souligné également que 
l’Algérie a franchi une nouvelle 
étape avec une “nouvelle 
Constitution et une forte volonté 
politique”.
Ghouini a ajouté que son parti 
a été “le premier à annoncer sa 
participation aux prochaines 
élections”, estimant “nécessaire 

de faire valoir la volonté 
populaire et d’écouter le peuple 
qui plébiscite en fonction de 
ses convictions ceux qu’il 
considère aptes à le représenter 
en consacrant ainsi une pratique 
démocratique saine dans le cadre 
d’un processus électoral qui fera 
émerger de véritables entités 
politiques et mettra fin à l’image 
d’élus corrompus”.
Le même responsable politique 
a estimé que la complémentarité 
entre la société civile et les 
partis politiques constitue une 
“garantie pouvant aboutir à 
l’amélioration de la situation 
du pays avec la mobilisation 
des conditions essentielles dont 
l’organisation d’élections en 

présence de l’autorité nationale 
indépendante des élections 
qui en assure l’impartialité”, 
considérant que cette autorité a 
fait preuve de crédibilité et de 
transparence au cours des deux 
dernières échéances électorales.
Par ailleurs, M. Ghouni a affirmé 
qu’”il n’y a pas lieu de porter 
atteinte à la crédibilité des 
élections”, considérant que la 
période de transition constitue 
“une menace pour l’Algérie et 
son unité”, car a-t-il soutenu, 
“elle ouvre une voie en dehors 
du cadre constitutionnel”.
Il a estimé, dans ce même 
contexte, que l’appel à une 
phase de transition constitue 
“une aventure dont les partisans 

craignent les résultats des 
élections”.
Rappelant que l’Algérie a 
toujours été ciblée, M. Ghouini 
a relevé que sa formation 
politique soutien “le projet 
algérien avec son identité et ses 
fondements civilisationnels et 
ne tolère aucune copie de projets 
étrangers”.           
A la fin de son allocution, le 
président du Mouvement El 
Islah a appelé les cadres de sa 
formation politique à choisir 
des candidats pour la prochaine 
échéance électorale parmi les 
compétences imprégnées du 
projet civilisationnel algérien 
et qui préservent les intérêts 
suprêmes du pays.

Le président du 
mouvement El Bina 
El-Watani, Abdelkader 

Bengrina, a appelé hier samedi 
depuis Bouira à l’union de 
toutes les forces du pays pour 
aller de l’avant et permettre à 
l’Algérie de relever les défis 
de la conjoncture actuelle et 
surmonter la crise économique 
qu’elle traverse.
Lors d‘un rassemblement 
populaire organisé à la maison 
de jeunes Slimane Amirat à Sour 
El Ghouzlane (Sud de Bouira), 
le président d’El Bina El-
Watani a insisté sur la nécessité 
de rassembler toutes les parties, 
dont les partis politiques, la 
presse, les syndicats, la société 
civile et les associations pour 
“réussir le pari et sortir le pays 
de l’impasse actuelle”.

Pour y parvenir, M. Bengrina a 
jugé “indispensable de passer 
par la voie des urnes” pour 
élire un parlement d’élite et 
de compétences. “Nous allons 
participer avec force aux 
élections législatives du 12 
juin prochain avec une armada 
d’experts, d’enseignants 
universitaires capables 
d’honorer nos engagements 
et promesses tenues avec le 
peuple”, a-t- il souligné.
L’intervenant a estimé en outre 
qu’aller vers gouvernement 
d’alliance nationale “ est un 
choix constitutionnel”, qui, a-t-
il dit, “pourra nous permettre 
d’opérer des réformes et réaliser 
les aspirations de la jeunesse 
algérienne, ainsi que de sortir de 
la crise actuelle provoquée par 
la pandémie de la Covid-19, la 

mauvaise gestion et le manque 
de ressources”.
“L ’Algérie nouvelle a besoin 
de nouveaux partis politiques, 
de nouveaux responsables et 
de nouvelles pratiques ainsi 
que d’une nouvelle gestion en 
vue d’édifier les institutions 
d’un Etat démocratique et de 

droit”, a-t-il affirmé, ajoutant 
que le pays “a aussi besoin 
d’une armée forte pour 
sécuriser son territoire et ses 
frontières. Une armée unie avec 
le peuple pour sauvegarder les 
acquis de l’indépendance et la 
souveraineté du pays”.
“Notre parti refuse et condamne 

toute atteinte à l’institution 
militaire du pays. Nous 
voulons que cette institution 
soit développée davantage afin 
de lui permettre d’assurer avec 
professionnalisme ses nobles 
missions de protéger le pays”, a 
encore insisté l’orateur.
Dans son intervention, le 
président d’El Bina El-Watani 
a plaidé, par ailleurs, pour 
l’exploitation des richesses 
et potentialités agricoles dont 
jouit l’Algérie pour assurer 
son autosuffisance alimentaire. 
“Nous appelons ainsi le 
ministère de l’Agriculture à 
lever toutes les contraintes 
qui freinent le développement 
agricole et l’amélioration de 
la production agricole”, a-t-il 
souligné.
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hachemi Djaâboub : 
« La bureaucratie a sapé la confiance entre le citoyen 

et l’Administration »

statut de la magistrature et composition du csM :
Installation des deux Comités en charge de la révision 

des lois

Victimes du terrorisme : 
99,63% des dossiers traités

«La lutte contre la bureaucratie 
qui bloque l’investissement 
fait partie des priorités 

absolues du programme du président de a 
République et plusieurs secteurs auraient 
sans doute connu de bien meilleures 
évolutions n’était la bureaucratie exercée  
par certains responsables psychopathes 
et sans conscience» , a déclaré  samedi 
le ministre du Travail, à l’ouverture de la 

journée thématique consacrée au travail 
e à l’emplois.
«Les comportements bureaucratiques 
ont fait perdre au citoyen la confiance 
dans l’Administration, le retour de cette 
confiance reste tributaire du retour de 
la transparence  et de l’équité» ajoute 
Hachemi Djaâboub.
Dans le cadre de la débureaucratisation, le 
ministre du Travail plaide pour «un choc 

de simplification qui devrait être couplé 
à un plus grand effort de numérisation 
ainsi que la révision de l’approche  de 
l’emploi et de ses mécanismes» .
Hachemi Djaâboub a invité les 
responsables de son secteur à «une 
amélioration des prestations», à travers 
une meilleure circulation de l’infirmation, 
une plus grande sensibilisation et un 
orientation des cadres.

Le ministre de la Justice, 
Garde des Sceaux, 
Belkacem Zeghmati, 

a présidé, jeudi à Alger, la 
cérémonie d’installation de deux 
comités en charge de la révision 
des lois organiques portant Statut 
de la magistrature et fixant la 
composition du Conseil supérieur 
de la magistrature (CSM).
A cette occasion, M. Zeghmati a 
qualifié de «lourde» la mission 
confiée aux deux Comités, 
présidés respectivement par le 
président de Chambre à la Cour 
suprême, Mohamed Laâmouri 
et le président de Chambre au 
Conseil d’Etat, Abdelaziz Nouiri.
Il a expliqué, à ce propos, que la 
révision de ces deux textes de loi 
«exige la préservation des grands 
équilibres de la relation entre les 
droits et obligations du magistrat 
et les droits du justiciable dans le 
cadre d’une justice indépendante 

et impartiale. Une justice qui 
tranche dans les délais et qui 
consacre le principe de légalité et 
de procès équitable».
Soulignant, dans ce sens, 
l’attachement de tous les 
pays à traiter cette aspect 
de manière à contribuer à 
asseoir les fondements d’un 
Etat démocratique où toute la 
protection est assurée au magistrat 
et au justiciable, le ministre a 
tenu à saluer les membres des 
deux Comités d’avoir accepté 
cette lourde mission au regard 
des implications des lois sur les 
différents secteurs, de la Justice 
en particulier.
 Ces deux textes de loi 
«s’inscrivent dans le cadre des 
mécanismes constitutionnels 
de régulation du rapport entre 
les trois pouvoirs», a-t-il fait 
observer.
Par ailleurs, le ministre de la 

Justice s’est félicité de «l’avancée 
qualitative» concrétisée par 
l’article 180 de la Constitution 
qui stipule que le Conseil 
supérieur de la magistrature 
garantit «l’indépendance de 
la justice», rappelant que ce 
dernier est présidé, en vertu 
de la même disposition, par le 
Président de la République, qui 
peut charger le Premier président 
de la Cour suprême d’en assurer 
la présidence, et que ce dernier 
le préside également, dans sa 
formation disciplinaire.
La constitutionnalisation de la 
composante du CSM à travers 

une forte présence des magistrats 
et une représentation de leur 
syndicat «constitue un plus 
dans la consolidation de son 
indépendance au regard de ses 
prérogatives en termes de gestion 
de la carrière du magistrat, a 
encore relevé le ministre.
L’article 181 lui confère 
l’attribution de l’avis conforme 
aux nomination aux fonctions 
judiciaires spécifiques par décret 
présidentiel, a ajouté le ministre.
Soulignant qu’il décide également 
des nominations, des mutations 
et du déroulement de la carrière 
des magistrats, il a indiqué qu’il 

intervient par décision motivée 
dans la suspension d’un magistrat 
et dans la sanction disciplinaire.
Concernant la révision de la 
loi organique portant Statut 
de la magistrature, le ministre 
de la Justice a mis en avant 
«l’importance majeure» qu’elle 
revêt» de par le fait qu’elle 
touche à un aspect intéressant 
l’ensemble de la société» et a 
trait à «l’équilibre de la difficile 
équation de concilier entre 
les droits et les obligations du 
magistrat».
Partant, il a mis l’accent 
sur «l’attachement de la 
Constitution à la consolidation de 
l’indépendance du magistrat et à 
la garantie de ses droits à travers 
des mécanismes, dont certains 
forment le point de départ des 
travaux du Comité en charge de 
la révision des lois.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Kamel Beldjoud a 
affirmé que 99,63% des dossiers 
des victimes du terrorisme au 
niveau national ont déjà été 
traités.
Les pouvoirs publics «travaillent 
d’arrache-pied pour la prise en 
charge des catégories sociales 
parmi les victimes du terrorisme 
et leurs familles, en vue de 
leur assurer une vie décente», 
a indiqué le ministre lors d’une 
séance plénière au Conseil de la 
nation, consacrée aux questions 
orales.
«99,63% des dossiers des victimes 

du terrorisme au niveau national 
ont été traités, ce qui dénote une 
prise en charge effective de cette 
catégorie, notamment par le 

versement d’indemnisations et de 
redevances légales à ces familles, 
outre les mesures de prise en 
charge sociale», a-t-il ajouté.

Concernant l’instruction 
interministérielle du 19 février 
2018, laquelle stipule que la 
pension mensuelle des victimes 
du terrorisme ne peut être 
inférieure à une fois et demi le 
salaire national minimum garanti 
(SNMG), M. Beldjoud a souligné 
que l’application de cette 
instruction a achoppé «à plusieurs 
entraves d’ordre technique et 
financier, ce qui avait nécessité à 
l’époque la promulgation d’une 
instruction par Premier ministre 
à l’effet de remédier à ces 
entraves».
«Ces obstacles consistent 
essentiellement en la définition 
précise des personnes concernées, 

d’autant que parmi les victimes du 
terrorisme figurent également des 
victimes mineures, des victimes 
de viols et autres, ce qui a conféré 
de l’ambiguité à cette instruction 
difficile à appliquer au regard des 
disparités des taux d’invalidité 
et des mesures d’indemnsation 
à adopter», a encore ajouté le 
ministre.
Plus explicite, il a précisé que «le 
gel de cette instruction vise, en 
premier lieu, la préservation du 
principe d’équité entre citoyens», 
ajoutant qu’elle faisait l’objet 
de «révision par les parties 
concernées en vue de définir les 
solutions techniques et financières 
pour sa mise en œuvre».
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Prochain examen des revendications 
socioprofessionnelles des personnels

Réception d’une première cargaison 
de produits anesthésiants “curares”

Le ministre de 
la Santé, de la 
Population et de la 

Réforme Hospitalière, 
Abderrahmane Benbouzid 
a souligné, jeudi à Oran, 
que les revendications 
socioprofessionnelles 
levées par les personnels 
de la santé feront l’objet 
prochainement de réunions 
entre le ministère et leurs 
représentants.
S’exprimant à la presse 
en marge d’une visite 
d’inspection et de travail 
dans la wilaya d’Oran, 
le ministre a déclaré que 
“toutes les revendications 
légitimes  seront abordées 
dans un cadre de dialogue 
ouvert”, réaffirmant 
la disponibilité de son 
département ministériel 
à engager toute forme 
de discussion avec les 
travailleurs du secteur.
“Les revendications liées 
au système de santé, sa 
réforme et les conditions 
socioprofessionnelles du 
personnel de la santé vont 
faire l’objet de plusieurs 
réunions que nous allons 
engager prochainement 
avec leurs représentants”, 
a-t-il précisé.
Il y a des revendications 
liées aux situations 
socioéconomiques et 
professionnelles qui durent 
depuis longtemps. Certains 
réclament des réponses 

rapides, notamment pour 
ce qui est de la prime 
exceptionnelle décidée 
par le président de la 
République au profit du 
personnel soignant, qui 
fait face à la pandémie de 
Covid-19, selon le ministre, 
qui a indiqué que le Premier 
ministre a instruit le ministre 
des Finances pour régler ce 
problème, déclarant “ça a 
été effectivement réglé”.
Pour ce qui est des autres 
promesses déjà annoncées, 
Abderrahmane Benbouzid 
a rassuré “nous allons 
travailler rapidement pour 
les mettre en œuvre le plus 
vite possible”.
“Je rassure les personnels 
de la santé que je suis leur 
avocat et leur collègue et 
je travaille dans ce sens. Il 

est tout à fait normal que 
je sois à l’écoute de ce 
qu’ils disent”, a-t-il affirmé, 
réitérant sa considération 
pour l’ensemble du corps de 
santé pour les efforts fournis 
et les sacrifices consentis.
Dans ce sens, le ministre 
a souligne que “grâce à 
ces efforts et sacrifices, 
l’Algérie s’est hissée à un 
niveau enviable en matière 
de lutte contre la Covid-19”, 
ajoutant “au moment où les 
chiffres de la pandémie ont 
flambé un peu partout dans 
le monde, la situation est 
plutôt stable chez nous”.
“Toutefois, il ne faut surtout 
pas laisser ces efforts et 
sacrifices partir en vain, 
en restant vigilants et en 
maintenant les mesures 
de protection et gestes 

barrières”, a-t-il encore 
déclaré, estimant que “les 
choses vont s’améliorer 
dans le temps”.
Le ministre a visité plusieurs 
structures sanitaires dans 
la wilaya d’Oran dont le 
projet de l’Hôpital des 
grands brûlés situé à la 
cité  “USTO”. Cet édifice 
a accusé plusieurs années 
de retard. La pose de sa 
première pierre était en 2006 
et sa réception est prévue en 
fin mai 2021. Cependant, le 
ministre a relevé quelques 
malfaçons, à l’instar de 
l’emplacement des fenêtres 
dans les chambres qui 
donnent sur des couloirs ou 
les équipements des blocs 
opératoires qui devaient 
être plus modernes, 
soulignant que “d’autres 

édifices du même genre sont 
programmés dans le Centre 
et le Sud du pays”.
Abderrahmane Benbouzid 
a aussi visité l’hôpital 
de Nedjma rattaché à 
l’Etablissement hospitalo-
universitaire (EHU) “1er 
novembre” d’Oran, qui 
est également spécialisé 
dans la prise en charge de 
la Covid-19, avant de se 
rendre à la clinique privée 
d’oncologie “L’espoir” au 
quartier de l’USTO, où il 
a eu des explications sur 
cette structure sanitaire 
ouverte en 2018, qui a traité 
plus de 1.000 patients par 
radiothérapie et plus de 600 
par chimiothérapie.
A l’occasion, le Directeur 
général de cette clinique, 
réalisée dans le cadre de 
l’investissement privé, a 
suggéré une convention 
avec la CNAS, “car les 
soins de pointe prodigués, 
sont excessivement chers 
pour les citoyens”, que le 
ministre s’est engagé de la 
soumettre au ministre du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale.
A l’EHU d’Oran, une 
rencontre a réuni le ministre 
avec le corps médical et 
paramédical de plusieurs 
structures sanitaires de 
la wilaya, où plusieurs 
préoccupations d’ordre 
socioprofessionnel ont été 
soulevées.

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de la 
Réforme hospitalière, 

Abderrahmane Benbouzid, 
a annoncé la réception 
d’une quantité de produits 
anesthésiants “curares” 
utilisés dans les opérations 
chirurgicales.
La rupture de stock de ce 
produit anesthésiant dans des 
établissements hospitaliers 
a été derrière le report, 
dernièrement, de certaines 
opérations chirurgicales.

Ce produit anesthésiant est 
arrivé à bord d’un avion turc, 
a déclaré le ministre lors de 

sa visite d’inspection d’un 
nombre de structures relevant 
de son secteur, précisant que 

la cargaison a été remise à 
la pharmacie centrale des 
hôpitaux qui supervisera la 
distribution directement aux 
établissements de santé.
Au sujet du manque de ce 
produit dans les hôpitaux 
ayant entraîné l’arrêt des 
opérations chirurgicales dans 
plusieurs établissements 
hospitaliers au niveau 
national, Abderrahmane 
Benbouzid a expliqué que 
“l’Algérie disposait de 
quantités de cette substance, 

mais la suspension des 
opérations chirurgicales en 
2020 à cause de la pandémie 
de la Covid-19 a conduit à 
l’expiration de la date de 
validité (du produit)”.
Le ministre a assuré que la 
cargaison réceptionnée sera 
immédiatement distribuée 
à tous les établissements 
de santé qui enregistrent un 
manque, ajoutant qu’une fois 
les hôpitaux approvisionnés, 
les opérations chirurgicales 
différées seront programmées.
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Vers la création d’un pôle d’excellence de formation 
dédié aux métiers industriels

AnADe :
 Le seuil minimum des fonds propres pour les étudiants 

et les chômeurs fixé à 5 % 

enseignement professionnel :
Augmenter le nombre des apprentis à 70%

Le ministre de l’Industrie, 
Mohamed Bacha a indiqué 
jeudi dernier à Alger que 

son département comptait créer 
«un pôle d’excellence» dédié aux 
métiers industriels et d’avenir.
Le ministère de l’Industrie compte 
procéder à un recensement 
des besoins actuels et futurs 
des entreprises industrielles à 
travers l’Institut national de la 
productivité et du développement 
industriel (INPED), l’organe 
spécialisé dans la formation, 
a précisé le ministre dans son 
allocution lors des travaux 

d’un séminaire sur le mode de 
formation par apprentissage.
Des programmes adaptés 
aux besoins de formation des 
établissements du secteur de 
l’industrie seront ainsi mis en 

place en sus de l’activation du 
fonds spécial du ministère en tant 
qu’outil de financement.
Soulignant l’extrême importance 
du secteur de la formation 
professionnelle dans les 
différents centres de formation, 
M. Bacha a estimé que «le 
rapprochement de l’industrie 
du monde de la formation est 
devenu une nécessité impérieuse 
et une voie indispensable pour 
répondre aux besoins croissants 
des établissements industriels en 
matière de compétences».
Le secteur de l’industrie compte 

actuellement 1,5 millions de 
travailleurs, dont 60 % activent 
dans le secteur privé, ce qui 
fait ressortir de grands besoins 
en matière de formation, a-t-il 
expliqué.
Selon les estimations des 
responsables des établissements 
industriels économiques, plus 
de 40.000 formations peuvent 
etre assurées par le secteur de la 
formation à travers des sessions à 
court terme, a précisé M. Bacha.
Cependant, a-t-il ajouté, pour 
répondre aux différents besoins 
nécessite, l’on doit remédier à 

certaines lacunes enregistrées sur 
le terrain, notamment le manque de 
coordination au niveau local entre 
les établissements de la formation 
professionnelle et les entreprises 
industrielles, le manque d’offres 
en matière de formation continue 
dans le domaine technique, ce 
qui constitue un «grand» besoin 
pour les entreprises, outre les 
difficultés liées aux procédures 
pour bénéficier des services 
accordés par le Fonds national de 
développement de la formation 
professionnelle et de la formation 
continue.

Le seuil minimum des 
fonds propres mobilisés 
pour les étudiants et 

les jeunes chômeurs, porteurs 
de projets dans le cadre du 
dispositif de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entreprenariat (ANADE), a été 
revu à la baisse à 5 % du montant 
global de l’investissement 
lorsque celui-ci est inférieur ou 
égal à 10 millions de dinars. Cette 
décision est entrée en vigueur, 
suite à la publication d’un décret 
exécutif au Journal officiel N°25.
Il s’agit du décret exécutif, signé 

le 29 mars dernier par le Premier 
ministre, Abdelaziz Djerad, qui 
modifie et complète les articles 
3 et 11 du décret exécutif n 03-
290 du 6 septembre 2003 fixant 
les conditions et le niveau d’aide 
apportée aux jeunes.
En outre, le nouveau texte a fixé 
également le montant des prêts 
non rémunérés pour les étudiants 
et les jeunes chômeurs, porteurs 
de projets, à 25 % du montant 
global de l’investissement 
lorsque celui-ci est inférieur ou 
égal à dix 10 millions de dinars. 
(Avec APS)

La ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Hoyam 

Benfriha, a affirmé, jeudi à 
Alger, que le secteur visait à 
atteindre un taux de 70% car ce 
mode de formation constitue un 
mécanisme efficient en matière 
d’emploi.
Dans son allocution à l’ouverture 
d’un séminaire sur le mode de 
formation par apprentissage 
comme mécanisme efficient 
dans l’emploi des jeunes, Mme. 
Benfriha a précisé que son 
secteur s’était fixé pour objectif 
la formation de 70% du nombre 
global des stagiaires en mode 
d’apprentissage à court terme.
Après avoir souligné 
l’importance de ce mode de 
formation en matière de lutte 
contre le chômage, elle a mis en 
avant la volonté de développer 

un système de formation et 
d’enseignement professionnels 
dans cette optique en vue de 
permettre aux jeunes d’acquérir 
de nouvelles compétences 
et connaissances «à travers 
l’adoption d’un mode de gestion 

efficace aidant au développement 
de l’esprit entrepreneurial».
Evoquant «le lien interactif» entre 
les entreprises économiques et 
les établissements de formation, 
Mme. Benfriha a appelé à 
offrir aux jeunes une formation 

conciliant la théorie et la pratique 
afin d’acquérir les compétences 
qui les habilitent à intégrer le 
monde du travail ou à créer leur 
entreprises.
Partant de l’importance du mode 
de formation par apprentissage, 

le Gouvernement a promulgué 
les textes d’application de 
la Loi 10-18 définissant les 
règles applicables en matière 
d’apprentissage, a ajouté la 
ministre citant le décret exécutif 
fixant les modalités de versement 
du près-salaire à l’apprenti, 
le décret exécutif fixant les 
modalités et critères d’attribution 
des prix d’encouragement ainsi 
que les mesures incitatives 
pour les parties qui se sont 
particulièrement distinguées en 
matière d’apprentissage, le décret 
exécutif fixant les conditions 
de désignation du maître 
d’apprentissage, ses missions 
ainsi que les modalités d’octroi 
de la prime d’encadrement 
pédagogique des apprentis, 
outre un arrêté ministériel fixant 
les modèles-types du contrat 
d’apprentissage.
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AnnABA / rAMADhAn

A la veille du mois sacré de Ramadhan, la solidarité s'installe

AnnABA / Ain el BerDA

Les exclus du couffin de ramadhan 
protestent devant le siège de l’APC

AnnABA / pÊche eT prODucTiOns hAlieuTiQues

Le ministre Sid Ahmed Ferroukhi en visite de travail et d’inspection à Annaba
03 ports sélectionnés pour la relance de la pêche hauturière

A la veille du mois 
de Ramadan cher à 
tous les musulmans, 

les autorités de la wilaya 
et notamment le comité 
de solidarité d’entraide 
ainsi que les associations 
citoyennes d'entraide, 
commencent à mettre en 
œuvre tout le programme de 
solidarité d'entraide, pour 

assister matériellement les 
familles nécessiteuses et 
celles démunies inscrites au 
niveau des communes pour 
recevoir les aides financières 

de solidarité qui sont plus 
de 37.000 dans la wilaya 
d’Annaba, selon le directeur du  
secteur social d’Annaba, Sayad 
Mourad. Aussi des comités 
de solidarité s'organisent 
et se préparent activement 
à travers les 12 communes 
que compte la wilaya pour 
apporter leur contribution 
en ce mois de la "Rahma". 
Pour Annaba, une enveloppe 

conséquente a été octroyée 
par les pouvoirs publics, sans 
compter les contributions 
du croissant rouge Algérien 
(CRA). Des donateurs privés, 
des entreprises locales y 
participent comme c'est le cas 
chaque année.
A Annaba on annonce que 
23 restaurants " Rahma" 
seront ouverts au chef-lieu 
de wilaya qui servent des 

repas chauds durant tout le 
mois aux personnes démunies 
et aux passagers. En plus 
des soutiens des pouvoirs 
publics, des donateurs, des 
volontaires et des bienfaiteurs 
ne manqueront pas de se 
manifester à cette frange de 
la population, comme quoi 
ce mouvement de solidarité 
humaine n'est pas un vain mot 
pour les musulmans.

Des dizaines de 
familles issues de 
la commune d’Ain 

El Berda,  exclues  de la 
liste des bénéficiaires de 
couffin de ramadhan  se sont 
regroupés devant le siège de 
l’APC  pour revendiquer  leurs 
droits à un couffin dénonçant 
leur marginalisation par 
l’élimination de leurs noms 
de la liste des bénéficiaires 
du couffin de Ramadhan. 
Ces derniers  exigent 
l’ouverture d’une enquête 
sur les conditions qui ont 

permis l’établissement de la 
liste et enfin d’identifier les 
dépassements qui ont entaché  
le bon déroulement de cette 
opération, qui se renouvelle  
chaque année au mois sacré 
de Ramadhan. Selon l’avis des  
protestataires, les personnes 
exclues, des femmes et des 
personnes âgées bénéficiaient 
le plus normalement du monde 
du couffin durant les années 
précédentes, mais pour cette 
année ils ont été éliminées 
pour des raisons inconnues. « 
Nous sommes dans le besoin, 
et la plupart d'entre nous sont 
privés de revenus, d'autres 

sont soit des veuves, soit des 
personnes handicapées » se 
sont indignés les concernés.
L’un de ces protestataires 
nous a déclaré : « Depuis des 
années nous bénéficions du 
couffin de ramadhan et nous 
sommes recensés    parmi 
les familles démunies dans 
la commune, mais pour cette 
année nous avons été privés de 
cette aide sociale  sans aucune 
explication » s’exclameront  
les bénéficiaires ».Ces derniers 
réclament l’intervention des 
autorités concernées afin de 
régler ce sérieux problème 
dans les meilleurs délais.

Le ministre de la Pêche 
et des Productions 
halieutiques, Sid 

Ahmed Ferroukhi, a estimé, 
hier,  à Annaba  que le secteur 
de la pêche et de l'aquaculture,  
revêt un caractère stratégique 
pour le développement 
de l'économie nationale. 
Présidant un    atelier régional 
sur la pêche hauturière  au 
niveau du  siège  de la wilaya  
en présence du wali d'Annaba 
et des autorités civiles et 
militaires et les responsables 
du secteur de la wilaya 
d’Annaba et autres wilayas , 
en marge de sa visite , pour 
exposer le plan d'action dans 
ce domaine à court et moyen 
terme, le ministre a exhorté les 
professionnels et intervenants 
à adhérer à cette vision et 

aux objectifs prioritaires du 
plan d'action 2021 - 2024 du 
gouvernement où il a  mis 
en évidence l'importance de 
la pêche hauturière dans la  
région Est, particulièrement 
les villes d’Annaba et Skikda.
Dans ce contexte, le ministre a 
expliqué que son département 

tient à associer tous les 
acteurs intervenant dans le 
secteur, en leur expliquant 
le rôle de cette nouvelle 
stratégie dans la mise en 
adéquation des principaux 
axes d'intervention pour 
développer des activités liées 
à la mer, notamment la pêche 

par l'aquaculture afin d'en 
faire un moteur de croissance 
et de développement durable. 
A cet effet, trois ports  ont été 
choisis pour relancer la pêche 
hauturière  avec l’engagement 
que toutes les facilités seront 
accordées aux investisseurs 
désireux se lancer dans ce  

domaine. Le ministre S.A 
Ferroukhi a par ailleurs 
souligné que son département 
ministériel s'employait pour 
la régulation de l'activité de la 
pêche en impliquant d'autres 
secteurs, à commencer par 
l'organisation des ports, 
fournir des quais d'accostage 
pour les navires et contrôler 
les prix des produits de 
pêche", en vue de mettre 
fin à la spéculation». Des 
rencontres de consultation 
périodiques sont menées  
avec les intervenants et 
professionnels du secteur, 
afin d'assurer des possibilités 
importantes d'échange 
d'informations, d'idées et 
d'opinions et de recenser 
toutes les préoccupations 
enregistrées sur le terrain.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah 

Tayeb Zgaoula
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AnnABA / DirecTiOn De cOMMerce

Huit (8) tonnes de fruits avariés saisies à Annaba

ALGER-Cherfi appelle à la protection de l’enfant contre la diffamation

AnnABA / sAnTe

Le printemps, une période propice 
aux allergies respiratoires

Plusieurs personnes ignorent leur allergie 

Ce mois de Ramadhan 
est, pour certains, la 
meilleure occasion 

de s’enrichir, quitte à vendre 
des marchandises avariés qui 
peuvent tuer le consommateur. 
Pour remédier à ce phénomène, 
les services de contrôle 
multiplient les saisies des 
produits impropres à la 
consommation. En effet, près 
de huit (8) tonnes de fruits dont 
des pommes, oranges, citrons 
impropres à la consommation 
qui ont été saisies dans la 
wilaya d’Annaba. Selon des 

sources concordantes auprès de 
la direction du commerce de la 
wilaya, les services de la brigade 
mixte ont mis la main sur huit 
(8) tonnes de fruits pourris lors 
des opérations d’inspection 
inopinées au niveau des 
chambres froides et centre de 
stockages des localités ‘’El 
Eulma’’ et ‘’El Chorfa’’.  Cette 
quantité impressionnante de 
fruits  était prête à être écoulées 
sur le marché sans le moindre 
souci de la part du commerçant 
quand aux risques majeurs qui 
peuvent en découler sur la santé 
des consommateurs.

Ainsi et en application de la 
réglementation, les services 
vétérinaires ainsi que les 
services de la santé agricole ont 
également délivré leur certificat 
attestant la mauvaise qualité de la 
marchandise. La quantité saisie 
a été détruite conformément à 
la loi en vigueur, des poursuites 
judiciaires ont été entamées à 
l’encontre du propriétaire  de 
cette marchandise. Les brigades 
de la DCP ont pris des mesures 
judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services 
de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants.

La présidente de l’Organe 
national de protection 
et de promotion de 

l’enfance (ONPPE), Meriem 
Cherfi a appelé, mercredi 
passé à Alger, à la nécessité 
de protéger la vie privée de 
l’enfant contre la diffamation, 
mettant en garde contre les 
répercussions de cette dernière 
sur son avenir.
Mme. Cherfi a conduit une 
visite à l’unité nationale 
d’instruction et d’intervention 
de la protection civile à Dar 
El Beida, accompagnée 

des membres du comité 
permanent de coordination de 
son organe (représentants de 
16 ministères, des autorités 
sécuritaires et des acteurs de 
la société civile), où elle s’est 
indignée contre l’implication 
des enfants dans les 
protestations et l’exposition de 
leur vie privée sur les réseaux 
sociaux et les médias.
Elle a appelé, dans ce cadre, à 
la protection de la vie privée 
de l’enfant contre ce genre de 
dépassements qui aurons des 
répercussions sur lui à l’avenir.

La déléguée nationale de la 
promotion et de la protection 
de l’enfance a mis l’accent 
sur la protection de la vie 
privée de l’enfant, l’un des 
droits les plus fondamentaux, 
imputant cette responsabilité, 
en premier lieu, aux parents 
puis aux acteurs en la matière.
Mme. Cherfi a rappelé, au 
passage, “le numéro vert 11-
11 dédié aux signalement 
de toute violation des droits 
de l’enfance y compris la 
diffamation”.
A ce propos, la responsable a 

fait état de “450 saisines sur 
l’atteinte aux droits d’enfant 
depuis janvier dernier liées, 
en majorité, à la maltraitance, 
la mendicité, la diffamation et 
l’atteinte à la vie privée”.
Elle a affirmé que son organe 
reçoit, sur le numéro vert, près 
de 10.000 appels quotidiens 

émanant de citoyens sur le 
traitement des enfants et 
leur protection d’éventuels 
dépassements ou violations.
Concernant la visite menée 
à cette unité, Mme. Cherfi a 
précisé qu’elle s’inscrit dans 
le cadre de “la coordination 
entre les membres du comité 
y compris la protection civile 
dont la vocation est de protéger 
les citoyens et leurs bien, 
notamment l’enfance à travers 
la sensibilisation, la formation, 
et l’intervention”.

Il existe des Algériens qui 
ignorent qu’ils souffrent 
d’allergies tandis que 

d’autres refusent de se faire 
soigner, croyant qu’il s’agit 
d’une maladie bénigne.  Avec 
l’arrivée du printemps, le 
pollen fait en effet son grand 
retour. En ce moment, dans la 
nature, beaucoup de plantes se 
réveillent et c’est également 
cette époque qu’elles ont choisie 
pour assurer leur descendance. 
Pour y parvenir, les fleurs 
mâles dégagent leurs éléments 
fécondants sous une forme de 
fine poussière ; cette dernière est 
formée de minuscules grains que 
l’on nomme pollen. Transportées 
par les vents ou les courants d’air, 
ce sont elles qui provoquent la 
rhinite allergique saisonnière, 
car elle apparaît périodiquement 
avec la floraison de la plante 
allergène, le plus souvent au 
printemps et en l’été, appelée 

aussi familièrement le « rhume 
des foins ». Les symptômes de 
rhinite saisonnière tendent à être 
plus prononcés et plus étalés 
dans le temps qu’auparavant. Ce 
phénomène pourrait s’expliquer 
entre autres par la hausse des 
émissions de gaz à effet de serre. 
Ceux-ci auraient notamment 
pour effet d’augmenter la 
production de pollen des plantes 
et des arbres. Les personnes 
allergiques connaissent cela par 
cœur : yeux rouges qui piquent, 
éternuements, nez qui coule, 
démangeaisons dans la gorge, le 
palais, voire les oreilles.
Le malade dort mal, ressent 
alors beaucoup de fatigue, 
devient irritable... L’allergie 
au pollen peut réellement être 

handicapant et provoquer des 
crises d’asthme ou de l’urticaire. 
C’est pourquoi il ne faut pas 
hésiter à consulter si la rhinite 
prend une forme trop répétée, 
trop intense ou trop prolongée et 
que vos symptômes perturbent 
vos activités quotidiennes et 
votre sommeil. Si les symptômes 
se renouvellent chaque année, 
comme c’est presque toujours 
le cas, le médecin pourra 
aussi prescrire un traitement 
préventif (antihistaminique par 
voie orale) dès le début de la 
période annuelle incriminée.  
La sensibilisation doit être 
permanente et à l’intention de 
toutes les couches de la société. 
Il faut aider le citoyen à mieux 
déceler ce type de maladies. 
Il existe des symptômes 
révélateurs que certains prennent 
en considération tardivement, 
ou après l’avertissement d’un 
parent ou d’un voisin qui connaît 
une personne qui souffre des 
mêmes symptômes

AnnABA / cOllecTe De sAnG

ALGERIE TELECOM lance 
sa campagne annuelle 

de don de sang

Sous le slogan” tendre 
la main et sauver 
une vie”  ALGERIE 

TELECOM Annaba 
a lancé sa campagne 
annuelle de don de sang 
étalée pendant deux jours 
les 07 au 08 avril passés. 
Cette campagne a été 
organisée à l’entrée du 
siège de la direction, de 
la DOT en collaboration 
avec la banque de sang 

de la wilaya d’Annaba. 
Cette campagne qui 
s’inscrit dans le cadre 
des actions de solidarité  
que la direction Algérie 
télécom, organise avec la 
contribution volontaire 
de ses employés au profit 
des patients de la  wilaya 
d’Annaba. Notons que les 
commerçants du boulevard 
Bouzered Hocine se sont 
aussi portés volontaires  à 
cette action.

Mazouzi Fatma Zohra

Imen.B

Imen.Boulmaiz



TiZi OuZOu : 

Un horrible crime secoue Aïn El Hammam

AlGer: 

Palais des expositions: coup d’envoi de la manifestation 
commerciale “Ramadhan au Palais”

TéBessA

Une étudiante a failli être kidnappée devant sa fac à Tébessa

C’est sur une odieuse 
découverte que la ville 
d’Ain El Hammam s’est 

réveillée hier, la fin de la semaine 
dernière, un propriétaire d’un 
bar très connu et aimé dans la 
région, à en effet, trouvé la mort 
d’une façon inhumaine pendant 
la nuit, selon algerie360.
Un sexagénaire répondant 
aux initiales A.M.A (69 ans), 
propriétaire d’un bar à Ain 
El-Hammam(Michelet) à 50 
kilomètres au sud-est de Tizi-
Ouzou, a été froidement et 
lâchement assassiné, le soir, 

dans son local situé au centre 
de la ville d’Ain El Hammam.
Le meurtre odieux dont la 
victime est un homme qui 
transpirait la gentillesse, aimé 
par toute la population de 
Michelet, serait déroulé aux 
environs de 23 h, selon nos 
sources.
En effet, la victime aurait subi, 
avant de trouver la mort, une 
sauvage agression perpétrée 
par plusieurs personnes qui 
l’ont violemment tabassé 
avec plusieurs coups à l’aide 
de bouteilles de boissons 

alcoolisées, ses derniers se 
sont emparés d’une importante 
somme d’argent.
Une enquête a été diligentée par 
les services de la police locale 
afin de lever le voile sur ce crime 
crapuleux et pour avoir plus de 
détails sur les circonstances de 
l’assassinat qui a bouleversé la 
population de Michelet.
Selon nous sources, les auteurs 
du crime ont été arrêté, il s’agit 
de trois jeunes de la même 
région, âgés entre 20 et ans 25 
ans.  Plus de détails à venir.

Le coup d’envoi 
de l’évènement 
commercial et culturel 

“Ramadhan au Palais” qui 
s’étalera du 8 avril au 7 mai 
prochain a été donné jeudi au 
Palais des expositions Pins 
Maritimes (Alger), selon aps.
Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig qui a ouvert la 
manifestation qui a connu une 
grande affluence des citoyens, 
a précisé que cet évènement 
est l’un des dizaines d’espaces 
commerciaux qui s’ouvriront 
au niveau du territoire national 
en vue de rapprocher le 
producteur du consommateur 
qui pourra ainsi bénéficier de 
prix raisonnables.
L’évènement a vu la 

participation de plus de 170 
exposants des différents 
produits dont des entreprises 
et des artisans, a fait savoir M. 
Rezig, ajoutant que SAFEX 
est en mesure d’accueillir un 
plus grand nombre.
C’est une opportunité pour 
les commerçant désirant 
commercialiser leurs produits, 
a déclaré le ministre, ajoutant 
que les exposants ont recouru 
à la vente au rabais et la vente 
promotionnelle des produits 
alimentaires, électroménagers, 
vêtements, textile, vaisselles, 
artisanat, outre les produit 
d’emballage et de jardinage.
Il a invité également 
les jeunes commerçants 
notamment les vendeurs de 

produits très prisés durant le 
mois sacré tels que “Zelabia, 
Kalb Ellouz et Cherbet” à 
adhérer à cette démarche et 
bénéficier des espaces de 
vente promotionnelle à Safex 
pour un petit loyer”

M. Rezig a invité les jeunes 
à demander le registre de 
commerce “ambulant” 
pour pouvoir exercer leurs 
différentes activités partout, 
rappelant que plus de 3.000 
jeunes en avaient bénéficié.

Les visiteurs peuvent 
bénéficier des parkings et 
des espaces de loisirs pour 
enfants et adultes avec des 
prix symboliques, a-t-il mis 
en avant.
Le ministre a mis en garde 
contre la spéculation et 
le monopole, affirmant la 
mobilisation des agents du 
ministère de Commerce et les 
services de sécurité à cet effet.
Pour ce qui est de la flambée 
des prix de légumes et de 
fruits dans le Sud, le ministre a 
rassuré que la hausse de prix a 
touché seulement les produits 
hors-saison, rappelant que le 
Fonds de soutien au Sud se 
chargera des coûts de transport 
de ces produits.

Les éléments de la 
police de la wilaya 
de Tébessa, ont su 

intervenir à temps afin 
d’empêcher un imminent 
drame qui allait arriver à une 
jeune étudiante âgée de 20 
ans, selon algerie360.
La jeune fille qui marchait 
tranquillement près de 
son université, a failli être 
kidnappée par un individu 
qui a été par la suite arrêté 
par les policiers.
Les forces de sécurité du 5e 
arrondissement de Tébesssa 
ont indiqué, selon le journal 
arabophone Al Khabar, qui 
cite un communiqué de 
la DGSN, que l’enquête 

concernant l’affaire d’une 
tentative de d’enlèvement 
d’une jeune femme de 20 
ans, en utilisant notamment 
l’effet de la menace ainsi 
que des armes blanches, a été 
clôturée.

Un kidnapping avorté
Les faits de cette affaire 
remonteraient, selon la même 
source, au moment une 
patrouille de la sureté de la 
wilaya de Tébessa effectuait 
sa ronde habituelle. Au 
moment d’arriver au niveau 
du centre universitaire, les 
policiers ont pu remarquer 
un individu qui trainait une 
jeune fille par les cheveux.
L’individu, en plus de proférer 

des menaces à l’encontre 
de la jeune fille terrorisée, 
miroitait également une arme 
blanche. Le criminel voulait 
de toute évidence faire 
monter la jeune étudiante à 
bord d’un véhicule, en vue de 
l’amener vers une destination 
inconnue.
Face à ce spectacle 
surprenant, les éléments de la 
police n’ont pu qu’intervenir 
afin d’empêcher ce crime. Les 
policiers ont commencé par 
encercler le criminel, avant 
de procéder à l’arrestation 
de ce dernier qui a tenté de 
prendre la fuite au moment 
même ou il avait remarqué la 
présence policière.

Suite à son arrestation, le 
mis en cause, ainsi que sa 
victime, ont été transférés au 
commissariat central. Une 
enquête a été ensuite ouverte 
dans cette affaire. Une 

fois toutes les procédures 
judiciaires terminées, le 
ravisseur a été présenté 
devant la justice. Il se trouve 
actuellement en détention 
provisoire.

Dimanche 11 Avril 2021

08 Régions SeybouSe Times



L’Ukraine rêve de nouveau à l’OTAN pour maintenir 
sa souverainté vis-à-vis de la Russie

A Athènes, un journaliste grec tué par balles devant 
son domicile

Joe Biden à la Maison Blanche, un président discret 
et réformateur

Si l’escalade militaire 
demeure incertaine 
en dépit des incidents 

dans le Donbass, la tension 
diplomatique est établie entre 
Kiev et Moscou, selon le 
monde fr.
L’escalade militaire demeure 
incertaine, mais la tension 
diplomatique est établie. « Le 
Kremlin craint que la guerre 
civile reprenne en Ukraine 
», a déclaré vendredi 9 avril 
Dmitri Peskov, le porte-parole 
de Vladimir Poutine. « Nous 
appelons la Russie à cesser ses 
provocations et à prendre sans 
délai les initiatives nécessaires 
pour engager la désescalade 
», a demandé dans la soirée 
Jean-Yves Le Drian, ministre 
français des affaires étrangères, 
dans un communiqué au ton 
sec, saluant « la position 
de retenue » des autorités 
ukrainiennes. Près de 4 000 

soldats russes – estimation 
américaine – ont été concentrés 
le long de la frontière, sur leur 
propre territoire.
La multiplication des incidents 
sécuritaires dans le Donbass 
(est de l’Ukraine) suscite 
l’émoi à Paris et à Berlin, qui 
s’efforcent de promouvoir 
une solution au conflit. 
En sept ans, celui-ci a fait 
plus de 13 000 morts. Les 
résultats de cette médiation 
semblent maigres, mais 
l’objectif réaliste est d’éviter 
un dérapage incontrôlé. Dans 
cette perspective, la soudaine 
ferveur euro-atlantique 
du président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, 
provoque une crispation, non 
par sa nature mais par son 
opportunité.
Depuis le sommet de l’Elysée 
en décembre 2019 au 
format Normandie (France, 

Allemagne, Russie, Ukraine), 
le principal accomplissement 
était le cessez-le-feu, entré 
en vigueur le 27 juillet 
2020 et largement respecté 
pendant cinq mois. Mais 
la mission d’observation 
de l’Organisation pour la 
sécurité et la coopération 
en Europe a enregistré ces 
dernières semaines une nette 
dégradation. Entre les 2 et 5 
avril, dans la seule région de 
Donetsk, elle a comptabilisé 
1 424 incidents, contre 594 
les jours précédents. Un 
triplement spectaculaire. 
Les observateurs ont aussi 
constaté la présence, de part 
et d’autre, d’équipements 
militaires lourds, en principe 
interdits, dans les zones 
de désengagement. Les 
communications GPS des 
drones de la mission sont aussi 
brouillées.

Les mouvements de troupes 
russes font planer la menace 
d’un regain de violences, voire 
d’une vaste opération. Certains 
experts doutent de l’intérêt 
d’un tel engagement en raison 
de son coût multiforme. 
D’autres parient sur une 
opération ciblée, au nom de 
la politique du fait accompli 
favorisée par le Kremlin. L’un 
des objectifs possibles serait 

le déblocage par la force du 
canal de Crimée du Nord, 
long de 400 km, qui alimente 
la péninsule ukrainienne avec 
les eaux du Dniepr. Depuis 
l’annexion de ce territoire par 
la Russie en 2014, son débit est 
très limité et les réserves d’eau 
locales s’assèchent. Moscou 
nie toute intention de cette 
nature, évoque des exercices 
classiques.

La mort de Giorgos 
Karaïvaz porte à trois 
le nombre d’enquêteurs 

assassinés dans l’Union 
européenne depuis 2017, selon 
le monde fr.
En début d’après-midi, 
vendredi 9 avril, juste après 
avoir enregistré l’émission 
quotidienne « Les Vérités 
avec Zina » sur la chaîne de 
télévision privée Star, Giorgos 
Karaïvaz, célèbre journaliste 
d’investigation, spécialisé 
dans le reportage policier, 
rentre chez lui dans la 
banlieue calme d’Alimos, au 
sud d’Athènes. Il est attendu 

par deux hommes, sur 
un scooter, qui ouvrent le 
feu sur lui, à peine sorti de 
sa voiture. « Entre 17 et 20 
douilles » ont été retrouvées, 
selon la police, qui estime 

que cette attaque « était bien 
programmée », et réalisée par 
des « professionnels ».
Le quinquagénaire, qui a 
travaillé pour la chaîne de 
télévision ANT1 puis pour le 

journal de droite Eleftheros 
Typos avant de rejoindre Star 
en 2017, a été tué sur le coup. 
La balistique était sur place, 
vendredi après-midi, pour 
tenter de déterminer si les 
armes à feu avaient déjà été 
utilisées sur d’autres scènes de 
crime, tandis que les premiers 
témoins étaient interrogés 
et les vidéos de surveillance 
du quartier analysées. Très 
vite, sur le site d’information 
que Giorgos Karaïvaz avait 
créé, Bloko, ses collègues ont 
écrit : « Certains ont choisi 
de le réduire au silence, et de 
l’empêcher avec des balles 

d’écrire ses articles. »
Certains soulignaient en effet, 
vendredi, que Giorgos Karaïvaz 
enquêtait sur plusieurs affaires 
sensibles, dont l’arrestation 
de Dimitris Lignadis, l’ancien 
directeur du Théâtre national 
grec, soupçonné d’agressions 
sexuelles sur mineurs, 
l’évaluation de hauts gradés 
de la police, ou bien encore 
la controverse après une 
protection policière démesurée 
accordée à un présentateur 
de télévision. Rien ne permet 
cependant, pour l’heure, de 
déterminer les causes de sa 
mort.

Loin de se comporter en gestionnaire suranné, 
le président des Etats-Unis depuis maintenant 
presque 100 jours se concentre sur ses grands 

projets tout en se tenant à distance des sujets sociétaux 
et de la presse, selon le monde fr.
Alors que le cap des cent jours passés à la Maison 
Blanche, le 30 avril, commence à se profiler, Joe Biden 
ne peut que se féliciter de son début de mandat. A la 
tête d’une équipe soudée, le président des Etats-Unis 
ne se contente pas de faire « baisser la température », 
comme il s’y était engagé après le mandat tumultueux 
de Donald Trump. Loin de se comporter en président 
gestionnaire suranné, comme le redoutaient ses 
adversaires de la primaire d’investiture démocrate, 
le plus vieux président de l’histoire de l’Amérique 
affiche des velléités réformatrices inattendues.
La réussite de ces premières semaines s’inscrit sur 

bien des points dans la continuité d’une campagne 
présidentielle victorieuse pendant laquelle le 
septuagénaire s’était présenté en parfait contraire du 
sortant, Donald Trump. Il s’était montré économe de 
sa parole et de ses apparitions sur fond d’épidémie 
de Covid-19, parvenant ainsi à lutter préventivement 
contre l’un de ses travers : la capacité à multiplier les 
gaffes.
Il s’était également reposé sur un entourage composé 
de conseillers de longue date, certains présents à ses 
côtés depuis trois décennies, comme l’actuel chef de 
cabinet de la Maison Blanche, Ron Klain, métronome 
de la nouvelle administration, ou son secrétaire 
d’Etat, Tony Blinken. Sa campagne était restée ainsi 
parfaitement étanche, limitant au maximum les « 
fuites » dans la presse.
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Le Conseil de sécurité doit assumer ses 
responsabilités envers le peuple Sahraoui

présiDenTielle Au Bénin: 

des routes bloquées perturbent le déploiement du 
matériel électoral

BOMBArDeMenT De BOuAKé: 

Le général Poncet, chef de la force Licorne, à la barre

Les Allemands 
proposent 

un plan 
détaillé pour 

reconstruire le 
port de Beyrouth 

Le ministère sahraoui 
des Affaires étrangères 
(MAE) a indiqué 

vendredi qu’il était grand 
temps pour le Royaume du 
Maroc d’opter pour la paix 
avec la République arabe 
sahraouie démocratique 
(RASD) et ses voisins, 
appelant le Conseil de 
sécurité à ne pas se soustraire 
à ses responsabilités vis-à-vis 
du peuple sahraoui, a affirmé 
l’Agence de presse sahraouie 
(SPS).
Le MAE sahraoui a indiqué 
vendredi dans un communiqué 
que “le Maroc, soutenu par 
la France, tente depuis trois 

décennies d’enterrer l’accord 
de paix de 1991 conclu 
avec le Polisario portant 
organisation d’un référendum 
d’autodétermination”.
“L’accord de paix signé entre 
les deux parties et entériné 
par le Conseil de sécurité, 
stipule en ses articles 5 
et 6 que le référendum 
d’autodétermination constitue 
une solution consensuelle, 
pratique et réelle, mais 
garantit le consentement 
du Peuple sahraoui et de la 
communauté internationale”, 
précise la même source.
“Les trente ans d’attente 
pour que la Minurso 

accomplisse sa mission 
consistant en l’organisation 
d’un référendum 
d’autodétermination au 
Sahara Occidental témoigne 
de la capacité de l’Etat 

Sahraoui d’assurer la sécurité 
et la stabilité à travers tout son 
territoire dans le cadre d’une 
action commune avec les pays 
du voisinage”, ajoute le MAE 
sahraoui.

L’élection présidentielle 
du  dimanche 11 
avril, au Bénin. 

À moins de 24 heures du 
scrutin, le blocage des voies 
par les manifestants anti-Talon 
perturbe l’acheminement du 
matériel électoral vers les 
bureaux de vote du nord du 
pays. Des camions ont été 
bloqués. Pourtant, le matériel 
doit être en place rapidement 
pour accueillir les électeurs 
dès 7h, dimanche matin. C’est 
une course contre la montre qui 
commence.
Ces derniers jours, la campagne 
a été marquée par des tensions et 
des violences, des mouvements 

de contestation qui auraient fait 
deux morts et des blessés dans 
le centre du pays, à Savè mais 
il n’y a aucun bilan officiel. Le 
président Patrice Talon brigue 
un deuxième mandat. Il fera 

face à deux adversaires, mais les 
grandes figures de l’opposition 
n’ont pas pu se présenter.
Seize camions, au total, 
transportaient le matériel 
électoral pour le nord du pays 

mais dans la nuit de vendredi à 
ce samedi 10 avril, aucun n’était 
arrivé à destination. Pourtant, 
ils avaient bien pris la route, 
les uns par l’est du Bénin, les 
autres par l’ouest. Le voyage 
sera très vite interrompu par les 
manifestations violentes et les 
barricades.
Les routes sont toujours 
entravées par des troncs 
d’arbres, des pneus, des 
camions et des pavés. Aussi, 
deux options sont sur la table, 
à savoir reprendre la route mais 
à condition que l’armée lève 
rapidement toutes les barrières 
ou bien tout convoyer par 
avion.

Qui a ordonné aux 
pilotes de tirer sur 
le camp français ? 

Cette question qui hante les 
victimes du bombardement 

de Bouaké et leurs proches 
depuis plus de 16 ans a été 
posée vendredi 9 avril aux 
plus hautes autorités militaires 
françaises de l’époque : 

le général Bentegeat, chef 
d’état major des armées et le 
général Poncet, commandant 
de la force Licorne en Côte 
d’Ivoire.
Les premiers mots du général 
Poncet sont pour les victimes 
: « J’espère que je pourrais 
apporter les réponses qu’elles 
attendent depuis 17 ans », 
indique le général Poncet, 
avant de dérouler lui-même 
les questions. « D’abord qui 
sont les auteurs ? On le sait, 
même s’ils ne sont pas dans le 
box. L’ont-ils fait sciemment 
? Oui. Mais pas de leur 
initiative, donc qui sont les 
donneurs d’ordres ? »

« D’abord, liste le général, 
le colonel Mangou qui 
commandait les opérations 
sur le terrain et son adjoint 
de l’armée de l’air, Séka 
Yapo. Autour d’eux, il y 
avait les radicaux rassemblés 
autour de Simone Gbagbo, 
le conseiller Défense 
Kadet Bertin, le président 
de l’Assemblée nationale 
Koulibaly et celui du FPI Affi 
N’Guessan, identifiés comme 
des extrémistes en termes de 
résolution de cette crise. »
« Mais pourquoi, poursuit 
le général, un ordre aussi 
insensé ? » Pour lui, 
l’offensive loyaliste avait « 

totalement échoué », et les 
radicaux, après la disparition 
du chef d’état-major étaient « 
paniqués » à l’idée d’un coup 
d’État. « D’où une défense 
paranoïaque, dit-il : quoi 
de mieux que désigner un 
nouvel ennemi pour cacher 
l’échec ». « Cela aurait pu 
marcher » estime le général, 
notamment, « du fait des 8 000 
ressortissants sur place, soit 
“autant d’otages possibles”, 
comme avait menacé Mangou 
». « Mais ils n’avaient pas 
pris en compte le caractère 
du président Chirac et la 
réactivité de nos unités ».

Une équipe d’ingénieurs 
allemands a présenté 
ce vendredi 9 avril à 

Beyrouth un plan détaillé 
pour la reconstruction et le 
développement du port de la 
capitale libanaise détruit, le 
4 août 2020, par l’explosion 
de 2 700 tonnes de nitrate 
d’ammonium entreposés dans 
un hangar sans mesures de 
précaution.
Le projet allemand, dont le 
coût s’élève entre 5 et 15 
milliards de dollars, lorsque 
toutes les étapes seront 
achevées, est ambitieux. Il 
prévoit la reconstruction du 
port de Beyrouth sur une 
superficie de 126 hectares, 
selon des normes modernes 
basées sur la numérisation et 
le respect de l’environnement.
L’équipe allemande, 
composée de représentants 
d’un bureau d’ingénieurs 
et du port de Hambourg, 
a présenté son plan lors 
d’une conférence de presse 
vendredi, en présence de 
l’ambassadeur d’Allemagne à 
Beyrouth et du gouverneur de 
la capitale libanaise.

Un projet sur 20 ans
La reconstruction du port 
permettra d’augmenter 
considérablement sa capacité 
et son activité pour le replacer 
sur la carte régionale. Le 
projet allemand, qui s’étalera 
sur 20 ans, prévoit aussi la 
réhabilitation et la rénovation 
des quartiers traditionnels 
voisins, durement touchés par 
la double explosion.
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C’était couru d’avance, 
son nom est sorti il 
y’a de cela plus de 

10 jours, Amara Charafeddine 
(56 ans) que rien ne destinait à 
présider la fédération algérienne 
de football a été projeté au 
devant de la scène et se retrouve 
seul «candidat» à succéder à 
Kheireddine Zetchi.
Comme l’actuel dirigeant du CR 
Belouizdad a été poussé vers la 
présidence de la FAF, tous les 
autres potentiels candidats se 
sont retirés de la course et seule 
sa liste a été déposée.
En effet, tous les candidats 
putatifs, dont Walid Sadi qui 
semblait être le plus sérieux, 
ont rangé leurs ballons durant 
la semaine écoulée puisque ces 
derniers jours l’enjeu n’était 
plus de candidater mais de tenter 
de placer ou placer des gens 
dans le futur bureau fédéral de 
Charafeddine Amara.
Ainsi donc on assiste à une 
tempête dans un verre d’eau 

puisque la liste déposée compte 
6 membres ou ex-membres du 
bureau fédéral sortant (Amar 
Bahloul, Larbi Oumamar, 
Mohamed Ghouti, Hakim 
Meddane, Mohamed Maouche et 
Rachid Gasmi) ainsi que d’autres 
déja passé par là comme Yacine 
Benhamza (sous Raouraoua) 
ou encore Mouldi Aissaoui, ex-
président de la FAF.
La désignation de Amara peut être 
interprétée à la fois comme une 
victoire pour Zetchi qui n’était 
pas contre son intronisation mais 
aussi comme une défaite plutôt 
douce pour le clan Raouraoua qui 
aura droit au chapitre sans pour 
autant apparaitre au premier plan.
Reste à savoir désormais 
comment va réagir Djamel 
Belmadi après la publication de 
son communiqué d’hier où il se 
disait très inquiet d’autant plus 
que jusque là son nom a été le 
seul arguments programmatique 
énoncé par les différents 
candidats à la présidence.

Le sélectionneur national Djamel Belmadi 
a tenu à réitérer sa «neutralité» et son 
«impartialité» dans tout ce qui se rapporte 

à la prochaine Assemblée générale élective de la 
Fédération algérienne de football (AGE/FAF), 
prévue le 15 avril à Alger, arguant le fait que «toute 
implication de sa part dans ce registre» pourrait être 
préjudiciable à la sélection nationale.
En effet, «Belmadi ne veut en aucun cas être le soutien 
de qui que ce soit, ni voir son nom lié ou utilisé dans 
le cadre d’un quelconque programme, voire pour des 
desseins populistes», estimant qu’il s’était «engagé 
uniquement avec la première sélection du pays, et 
pour des objectifs purement sportifs», a indiqué la 
FAF dans un communiqué, diffusé vendredi soir sur 
son site officiel.
Le sélectionneur national dit parler en connaissance 
de cause, car selon lui, le stage bloqué effectué par 
les Verts pendant la dernière date Fifa, allant du 22 
au 30 mars 2021 et qui fut entrecoupé par les matchs 
contre la Zambie (le 25 à Lusaka) et le Botswana 
(le 29 à Blida) dans le cadre des éliminatoires de la 
CAN-2021 au Cameroun a été «chaotique», ne lui 
permettant pas «d’être dans des conditions optimales» 
pour «mener à bien» sa «mission d’entraîneur».
Selon Belmadi, cité par la FAF, «cette situation 
avait même considérablement perturbé les joueurs», 
considérant que ce fait «est inadmissible à l’échelle 
d’une sélection nationale».
Ainsi, pour éviter de nouveaux désagréments de ce 
genre, Belmadi a explicitement demandé à ne plus 
vivre «un tel marasme et une ambiance aussi pesante, 
par rapport aux prochaines élections de la FAF».
Belmadi a conclu en affirmant que «cette 
situation l’inquiète au plus haut point, et risque de 
compromettre sérieusement l’avenir des Verts lors 
des prochaines échéances».

Assemblée élective de la FAF : 
Belmadi réaffirme sa «neutralité»

FAF : 
Les jeux sont faits, Amara seul candidat
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premier league : 
Leeds surprend Manchester City

Liverpool - Aston Villa (2-1), les Reds enfin victorieux 
chez eux

Dans une rencontre 
rythmée, c’est finalement 
Leeds qui surprend un 

Manchester City (1-2) qui était 
en supériorité numérique pendant 
45 minutes. Stuart Dallas a inscrit 
un doublé pour les hommes de 
Marcelo Bielsa.
Pour la 31ème journée de Premier 
League, le leader Manchester 
City recevait Leeds, onzième. Un 
match très alléchant et passionnant 
sur le papier entre deux équipes 
joueuses et surtout entre l’élève 
Pep Guardiola et son professeur 
Marcelo Bielsa. Le technicien 
espagnol avait décidé de mettre 
en place un onze remanié avec la 
présence sur le banc des titulaires 
en Ligue des Champions comme 
Gundogan, De Bruyne, Dias, 
Foden ou encore Mahrez. De 
son côté, Marcelo Bielsa alignait 
son équipe type avec son trio 
offensif Helder Costa, Bamford 
et Raphinha. C’était attendu et 
c’était même évident, mais cette 
rencontre a été riche en intensité 
entre deux équipes qui aiment 
jouer. Les attaquants ont réussi à 
profiter des nombreux espaces, et 
cela, dès le début du match.
C’est d’abord sur une jolie 
contre-attaque que Raphinha 
ne passait pas loin de trouver 
Bamford parfaitement seul 
(15e). Ce sera quasiment la seule 
occasion de Leeds qui aura après 

subi très souvent les nombreux 
assauts des Citizens. Raheem 
Sterling, qui avait à cœur de 
regagner sa place aux yeux de 
Guardiola, a beaucoup tenté sans 
grand succès (14e, 33e, 35e, 
38e). Assez étouffés, les hommes 
de Marcelo Bielsa n’arrivaient 
que par courte séquence à se 
projeter vers l’avant. Et si City 
ne passait pas loin d’ouvrir le 
score après une double occasion 
de Ferran Torres et Gabriel Jesus 
(27e), c’est finalement Leeds qui 
douchait tout le monde. Après un 
bon mouvement sur le couloir 
gauche de Helder Costa, Bamford 

servait parfaitement Stuart Dallas 
qui trompait Ederson avec l’aide 
du poteau gauche (0-1, 42e). On 
pensait Leeds rentrer à la pause 
tout sourire, mais c’était sans 
compter sur le tacle non maîtrisé 
sur Gabriel Jesus de Liam Cooper 
qui était logiquement expulsé 
(45e).

Leeds bluffant de réalisme
En seconde période, sans surprise, 
Manchester City a poussé pour 
tenter de revenir dans la partie. 
Leeds, en infériorité numérique, 
a essayé tant bien que mal de 
garder son avance en essayant 
d’exploiter les quelques espaces 

que laissait City. À l’heure de jeu 
et sans réellement parvenir à se 
montrer dangereux, on notera une 
petite frappe de Bernardo Silva 
(58e), Pep Guardiola décidait de 
procéder à quelques changements. 
Le technicien espagnol faisait 
entrer son homme en forme 
Gundogan à la place de Nathan 
Aké pour tenter d’enflammer un 
peu plus la rencontre. Malgré ça, 
les coéquipiers de Gabriel Jesus, 
très discret dans ce match, ne 
parvenaient pas à inquiéter un 
Ilan Meslier pas spécialement 
rassurant dans ses interventions. 
Sans solution, les Citizens 

s’essayaient aux frappes de 
loin, notamment Fernandinho 
(70e, 77e) ou Cancelo (73e). Un 
registre qui a permis aux troupes 
de Guardiola de diversifier leur 
jeu et donc de se montrer plus 
dangereux.
La menace sur les frappes de 
loin forçait la défense de Leeds à 
sortir plus sur le porteur du ballon 
et donc à laisser plus d’espaces 
dans les derniers mètres. Des 
espaces que Bernardo Silva et 
Ferran Torres se sont empressés 
d’exploiter pour égaliser. 
L’Espagnol reprenait un centre 
du Portugais après une action 
d’école (1-1, 76e). On pensait 
qu’après ce but, la machine allait 
enfin être lancée, mais ça n’a 
pas été le cas. Les nombreux 
centres ratés de Cancelo, Mendy 
ou Zinchenko n’auront pas aidé. 
Coté Leeds, Raphinha aurait 
même pu réaliser le coup parfait 
sans une excellente intervention 
de Ederson (86e). Mais à force de 
jouer avec le feu, les Citizens se 
faisaient encore punir. Dans les 
derniers instants du match, Stuart 
Dallas, encore lui, s’en allait seul 
battre le gardien brésilien (1-2, 
90e). Impitoyable. Deux frappes, 
deux buts pour Leeds qui a été 
bluffant de réalisme dans cette 
rencontre. Avec cette victoire, 
Leeds retrouve la première moitié 
du classement.

Au bout d’une très longue 
attente, Liverpool a repris 
goût à la victoire dans son 

fief d’Anfield. Un succès glané sur le 
fil (2-1).
Liverpool est-il enfin guéri. On 
pourrait le penser suite à la première 
victoire obtenue à domicile en 2011. 
Ce samedi, James Milner et ses 
coéquipiers accueillaient Aston Villa 
avec l’idée de se refaire une santé. 
Ils se dirigeaient vers un nouvel 
accroc avant que Trent Alexander-
Arnold ne leur offre la victoire de 
justesse. D’une lourde frappe à 
l’entrée de la surface (91e), le latéral 
anglais a délivré les siens. Un succès 
qui soulage et qui permet aussi à 
Liverpool de prendre provisoirement 
la 4e place du classement.

Liverpool a encore souffert
On pensait Liverpool débarrassé 
de ses vieux démons après deux 
victoires de suite en championnat. 
Mais c’était des succès à l’extérieur 
et une fois revenu à Anfield, les Reds 
ont dû sérieusement trembler avant de 
pouvoir donc respirer vers la fin.
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Twitch va sévir contre les utilisateurs commettant 
des «infractions graves » hors ligne

Fin des smartphones LG: 

Les mises à jours seront quand même assurées 
pendant trois ans

Twitch a mis à 
jour mercredi son 
règlement relatif aux 

comportements haineux et au 
harcèlement. Le service de 
streaming menace notamment 
de suspendre les utilisateurs 
de comptes se rendant 
coupables d’« infractions 
graves » commises hors 
ligne. Ces nouvelles mesures 
élargissent considérablement 
le champ des sanctions 
possibles pour la plateforme, 
qui fait partie de l’empire 
numérique d’Amazon.
« Nous sommes convaincus 

que les infractions graves 
commises par les utilisateurs 
de Twitch ailleurs que sur 
notre site peuvent présenter 
un risque considérable pour 
toute la communauté », 
indique désormais dans ses 
conditions d’utilisation le site, 
prisé des amateurs de jeux 
vidéo. « Par conséquent, nous 

sanctionnerons les comptes 
concernés, en appliquant des 
mesures pouvant aller jusqu’à 
une suspension indéfinie 
dès la première infraction 
dans le cadre de certains 
comportements hors ligne ou 
sur d’autres services Internet 
», ajoute la plateforme.
Nécessité de preuves 

irréfutables

Parmi les comportements 
visés par la nouvelle politique 
de Twitch figurent des actions 
mortelles ou violentes, des 
menaces de mort, des activités 
terroristes, la participation à 
un « groupe de haine notoire 
» ou encore l’exploitation 
sexuelle d’enfants.
Twitch reconnaît toutefois 

qu’une extension du 

domaine des sanctions 
aux comportements hors 
ligne nécessite des preuves 
irréfutables avant de passer 
à l’action. « Dans la plupart 
des cas, cela implique un lien 
direct vers un message public 
ou du contenu directement 
mis en ligne par l’utilisateur 
en infraction », explique la 
plateforme d’Amazon, qui 
précise que des captures 
d’écran ou des messages 
susceptibles d’avoir été 
modifiés ne sont généralement 
pas recevables.

Des garde-fous mis en 
place

Twitch explique également 
envisager « d’avoir recours 
aux forces de l’ordre en vue 
d’évaluer le bien-fondé des 
accusations et des preuves ». 
Les utilisateurs ont aussi la 
possibilité de contacter par 
courriel une équipe externe 
dédiée à l’investigation 

pour lui signaler, en 

toute confidentialité, des 
comportements abusifs 

en dehors des services de 

Twitch.

Afin d’éviter les dérives, 
la plateforme envisage par 

ailleurs des garde-fous. Elle 

assure par exemple que si 

les faits incriminés se sont 

produits il y a longtemps, si 

leur responsable a déjà purgé 

sa peine et s’il ne présente pas 

de danger « clair et immédiat 

», des sanctions ne sont pas 

forcément à envisager. Si le 

compte a déjà été désactivé, 

un appel est possible. En 

revanche, pour les cas les 

plus graves, Twitch indique 

que « la suspension ne pourra 

jamais faire l’objet d’un 

appel ».

Après des semaines 
de spéculations, LG 
a fini par officialiser 

la nouvelle : l’entreprise sud-
coréenne va fermer sa division 
smartphone. En perte de 
vitesse depuis de nombreuses 
années, la nouvelle ne fut pas 
vraiment une surprise, sauf 
peut-être pour les propriétaires 
actuels de smartphones LG. 

Que va-t-il se passer pour eux 
? Un support spécial sera-t-il 
mis en place pour ces clients ? 
La réponse est oui.
LG a en effet indiqué qu’il 

déploiera des mises à jour 
Android pendant les trois 
prochaines années, mais 
uniquement pour les modèles 
récents et haut de gamme. 
Certains modèles de milieu 

de gamme lancés en 2020 
profiteront eux aussi de 
mises à jour, mais de deux 
seulement.
« Tous les smartphones LG 

haut de gamme actuellement 
utilisés recevront jusqu’à 
trois itérations de mises à jour 
du système d’exploitation 
Android à partir de l’année 
d’achat », détaille LG 
sur son site. Ainsi, les 
smartphones LG récents haut 
de gamme pourront profiter 

des prochaines versions 
d’Android. Sont concernés 
les modèles série G, série V, 
VELVET, Wing.

LG compte épuiser ses 
stocks

Quant aux modèles de milieu 
de gamme, seuls les modèles 
Stylo et K sont concernés. Ces 
derniers profiteront d’Android 
11 – actuellement en cours de 
déploiement – et d’Android 12 
qui doit être encore finalisé.
Une bonne nouvelle pour les 

propriétaires de smartphones 
LG, même si certains peuvent 
trouver cette promesse 
insuffisante. D’autres 
pourraient se laisser tenter et 
acquérir un modèle récent de 
smartphone LG. La firme sud-
coréenne a en effet indiqué 
que ses smartphones seront 
toujours commercialisés après 
la date fatidique du 31 juillet 
jusqu’à épuisement des stocks. 
Si vous prévoyez d’acheter un 
téléphone LG, vous pourrez 
donc profiter des mises à jour 
Android jusqu’à 2024.
Concernant les mises à jour 

de sécurité, LG s’est montré 
plus évasif ; « les mises à 
jour logicielles de sécurité 
continueront d’être fournies 
pendant un certain temps pour 
certains appareils ». Ces mises 
à jour de sécurité pourraient 
donc être déployées tous les 
mois, comme c’est le cas chez 
les autres constructeurs, ou 
moins souvent, tous les trois 
mois, par exemple.
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Des chercheurs des 
Emirats arabes unis 
ont mis au point une 

technique novatrice pour 
l’administration d’insuline chez 
les personnes diabétiques. Il 
s’agit d’une petite pilule à prendre 
par voie orale pour remplacer 
les injections sous-cutanées. 
Le diabète est une pathologie 
contraignante, du fait des 
injections sous-cutanées 
d’insuline qu’elle requiert 
régulièrement, sinon 
quotidiennement. Aussi la 
communauté scientifique et 
médicale s’attelle-t-elle à trouver 
une alternative moins invasive, et 
avec moins d’effets indésirables.
Dans une nouvelle étude 
publiée le 6 avril 2021 dans la 

revue Chemical Science, des 
chercheurs de l’Université de 
New York Abu Dhabi, aux 
Emirats arabes unis, rapportent 

avoir mis au point une nouvelle 
technologie d’administration 
d’insuline : par voie orale.
En utilisant des couches de 

nanomatériaux pour protéger 
et transporter l’insuline, les 
chercheurs ont développé un 
dispositif capable de protéger 
l’insuline jusque dans l’estomac, 
et sans qu’elle ne soit détruite 
par des acides gastriques.
Selon les dires des chercheurs, 
ce système d’administration 
d’insuline est “biocompatible, 
très stable dans l’estomac, 
spécifique et capable de 
fournir la bonne quantité 
d’insuline en fonction de la 
glycémie du sujet diabétique”.
“Notre travail surmonte les 
barrières d’administration de 
l’insuline par voie orale en 
utilisant des nanoparticules 
[...] chargées d’insuline, qui 
présentent une protection de 

l’insuline dans l’estomac ainsi 
qu’une libération sensible 
au glucose”, a déclaré Farah 
Benyettou, co-auteure de 
l’étude. “Cette technologie 
répond rapidement à une 
élévation de la glycémie, mais 
s’arrêterait rapidement pour 
éviter une surdose d’insuline et 
améliorerait considérablement 
le bien-être des patients 
diabétiques”, a-t-elle ajouté.
Le développement de ce 
traitement a été réalisé en 
collaboration avec une équipe 
internationale de chercheurs 
d’Algérie, d’Espagne, d’Arabie 
Saoudite et du Royaume-
Uni. Une demande de brevet 
a été déposée auprès des 
autorités de santé américaines.

DiABèTe : 

une pilule à l’insuline en cours de développement

Une étude menée 
par des chercheurs 
français prouve qu’une 

exposition sur le long terme 
au BaP (benzo[a]pyrène) 
atmosphérique favorise 
l’apparition d’un cancer du 
sein, car ce polluant a effet 
de perturbateur endocrinien. 
De nombreuses études l’ont 
déjà démontré : la qualité 
de l’air représente un enjeu 
sanitaire majeur compte tenu de 
la responsabilitéde la pollution 
de l’air dans la prévalence 
de nombreuses maladies. 
Les effets des polluants 
atmosphériques sont classés 
en deux groupes : immédiats 
(crises d’asthme, exacerbation 
de troubles cardiovasculaires 
et respiratoires) et à long terme 
(pathologies cardiovasculaires 
et respiratoires, troubles 
neurologiques...). Dans cette 
catégorie se trouve également le 
risque de cancer, et une nouvelle 
étude vient de confirmer ce lien, 
qui concerne plus précisément 
l’impact de l’exposition à 
long terme au BaP (benzo[a]
pyrène) atmosphérique 
sur le cancer du sein.
Des chercheurs du Centre 
Léon Bérard au sein du 
département Prévention 
cancer environnement 
(Lyon) se sont intéressés à 
ce perturbateur endocrinien 
formé lors de la combustion 
incomplète de matières 
organiques (combustion mal 
maitrisée du bois, brûlage 

de végétaux à l’air libre, gaz 
d’échappement automobiles 
ou fumée de cigarette par 
exemple). Car jusqu’ici, les 
études épidémiologiques de 
l’effet de l’exposition à long 
terme au BaP atmosphérique 
sur le cancer du sein étaient 
limitées. Leurs travaux publiés 
dans Science Direct, et qui se 
veulent être la première étude 
épidémiologique sur le sujet, ont 
consisté à utiliser les données 
de la cohorte nationale française 
E3N (étude épidémiologique 
auprès de femmes de la 
MGEN, Mutuelle générale 
de l’Education nationale).
Une étude cas-témoin à partir 

d’une cohorte française
Il s’agit d’une étude de 
cohorte prospective qui suit 
98 995 femmes françaises 
nées entre 1925 et 1950. Elle 
s’intéresse à l’impact du mode 
de vie, del’environnement et 
des traitements sur la santé 
des femmes : les grandes 
pathologies chroniques que 
sont le cancer, le diabète, les 
maladies cardiovasculaires sont 
particulièrement étudiées. Tous 
les 2 à 3 ans, les participantes sont 
interrogées via un questionnaire 
sur leur alimentation, activité 
physique, sédentarité, 
tabac, alcool, médicaments, 
traitements hormonaux, leur 
environnement, leurs histoire 
résidentielle (lieux de vie, de 
travail), et sur l’évolution de leur 
état de santé physique et mental.
Les chercheurs ont sélectionné 

les femmes de la cohorte 
diagnostiquées d’un cancer 
du sein entre 1990 et 2011, 
soit environ 5 200 cas, et 
ont attribué pour chacune 
un « témoin », c’est-à-dire 
un sujet de la cohorte sain, 
sans cancer du sein, similaire 
par l’âge, le département 
de résidence et le statut 
ménopausique (préménopause, 
périménopause, post-
ménopause…). « Nous 
avons ensuite reconstitué les 
expositions atmosphériques 
au BaP à leurs adresses 
résidentielles de 1990 
à 2011 en utilisant des 
données issues d’un modèle 
développé par l’Ineris (Institut 
national de l’environnement 
industriel et des risques). 
Enfin, nous avons comparé 
les niveaux d’exposition 
des cas et des témoins », 
explique Amina Amadou, 
première auteure de l’étude.
Les femmes exposées pendant 
leur transition ménopausique 

ont un risque accru
Après ajustement sur les 
facteurs de risque individuels 
de cancer du sein, « il est apparu 
que l’exposition des cas était 
significativement supérieure à 
celle des témoins », ajoute la 
chercheuse. Mais si l’exposition 
cumulée au BaP a été associée 
de manière significative à une 
augmentation du risque de 
cancer du sein, ce risque varie 
selon le statut ménopausique, le 
statut des récepteurs hormonaux 

et le degré de différenciation du 
cancer du sein. Par exemple, 
chez les femmes ayant subi 
une transition ménopausique 
(préménopausées lors de 
l’inclusion dans la cohorte puis 
post-ménopausées au moment 
du diagnostic du cancer du sein), 
l’exposition au BaP augmente le 
risque de cancer du sein de 20%.
Pour l’équipe scientifique, 
ces résultats ajoutent des 
preuves épidémiologiques 
supplémentaires aux études 
scientifiques précédentes 
suggérant les effets néfastes du 
BaP sur la santé. « Actuellement 
le Centre international de 
lutte contre le cancer (CIRC) 
considère que seul le cancer du 
poumon peut être directement 
lié à la pollution de l’air (avec 
également des suspicions pour 
le cancer de la vessie). Notre 
étude suggère que l’exposition 
atmosphérique au BaP est un 
facteur de risque de cancer du 
sein,en particulier les cancers du 
sein hormono-dépendants c’est-
à-dire ceux qui expriment des 
récepteurs 

aux estrogènes et à la 
progestérone », ajoute sur le site 
de l’Institut Amina Amadou.
Ces résultats demandent à être 
confirmés par d’autres études 
de grande envergure, mais les 
chercheurs estiment que ces 
derniers sont porteurs d’espoir, 
car ils donnent de nouveaux 
arguments pour limiter 
les émissions de polluants 
atmosphériques. Notamment 
les polluants ayant des effets 
de perturbateurs endocriniens, 
soit qui impactent l’équilibre 
hormonal des femmes. « La prise 
de conscience de l’impact de la 
pollution de l’air sur la santé 
est grandissante. Si les effets 
sur la santé de manière générale 
sont bien connus (diminution 
de l’espérance de vie, 
augmentation de la mortalité), 
les liens avec les différents 
cancers, en particulier le cancer 
du sein ne sont pas établis. 
», conclut Amina Amadou.

La pollution de l’air augmente le risque de cancer du sein 



Dimacnhe 11 Avril 2021

Femme 17SeybouSe Times

5 erreurs make-up à ne pas faire quand on est blonde

Cheveux secs : 

5 astuces hyper efficaces pour les hydrater

Teint, yeux et lèvres… 
découvrez toutes les 
erreurs make-up à ne 

surtout pas faire quand on 
a les cheveux blonds et une 
peau très claire.

1/ Mettre du mascara 
marron

Contrairement à ce que l’on 
pourrait penser, le mascara 
marron n’est pas spéciale-
ment conseillé aux blondes. 
Il est plutôt adapté à celles 
qui aiment les make-up dis-
crets. Pour intensifier et sou-
ligner le regard, tout particu-
lièrement si vous avez des 
cils clairs, rien de tel qu’un 
mascara noir. Cela vous don-
nera aussi l’air moins fati-

guée.

2/ Porter beaucoup de 
make-up coloré

Les couleurs vives paraî-
tront encore plus flashy 
si vous avez les cheveux 

blonds. C’est pourquoi il est 
conseillé de les porter par 
petites touches : des lèvres 
framboise avec un teint 
nude, un liner coloré avec 
des lèvres rosées, une ombre 
à paupières corail avec une 

bouche discrète…

3/ Choisir un fond de teint 
trop foncé

Les peaux des blondes sont 
souvent claires, avec des 
sous-tons rosés. Le bon ré-
flexe : éviter d’appliquer un 
fond de teint jaune ou doré 
qui vous donnera mauvaise 
mine. Si vous avez une peau 
très fine et translucide, pen-
sez également à camoufler les 
petites rougeurs, les cernes et 
les irrégularités avec un cor-
recteur ou une base de teint.

4/ Ne pas maquiller ses 
sourcils

Les sourcils des blondes 
ont souvent besoin d’être 

redessinés et intensifiés. 
Commencez par redéfinir 
leur ligne avec un crayon 
puis appliquez un gel teinté 
densifiant pour leur appor-
ter plus d’épaisseur. L’idéal 
pour intensifier votre regard 
et souligner les traits de votre 
visage.

5/ Utiliser un blush 
intense

Soyez vigilante avec les 
blush hyper-pigmentés qui 
sont difficiles à estomper 
sur une peau claire. Choi-
sissez des texture crémeuses 
ou poudrées très discrètes, 
comme un rose, un beige ou 
un abricot.

Cassants, ternes, fourchus, 
difficiles à coiffer... Les che-
veux secs cumulent les pro-
blèmes. Pour les hydrater et 
leur redonner toute leur vita-
lité, suivez 5 astuces vrai-
ment efficaces.

Les cheveux secs ont un 
grand besoin d’hydratation 
et de nutrition. Sans cela, ils 
se cassent, sont ternes et font 
des fourches. Ils sont aussi 
très fragiles : le cuir che-
velu ne produisant pas assez 
de sébum pour les protéger. 
Cela les rend particulière-
ment sujets aux agressions 
extérieures comme le soleil, 
la poussière, le vent, les frot-
tements avec des chapeaux, 
bonnets, foulards ou casques. 
Les cheveux secs demandent 
une attention et une routine 
capillaire particulière.

1/ Les bains d’huile pour 
nourrir les cheveux secs

Vous voulez réaliser un bain 
d’huile? Massez les lon-
gueurs de vos cheveux en 
évitant les racines et le cuir 
chevelu, avec l’huile de votre 
choix. Certaines huiles sont 
néanmoins plus adaptées à 
des natures de cheveux. Ain-
si, si votre chevelure à ten-
dance à graisser facilement, 
misez sur de l’huile de jojoba 
ou de noisette qui va nourrir 
sans graisser davantage les 
cheveux. Les huiles végé-
tales pures les plus nourris-
santes pour les cheveux secs 
sont l’huile de coco, l’huile 
de jojoba, l’huile d’olive, 
l’huile d’amande douce, 
l’huile d’argan et l’huile 
d’avocat. L’huile de ricin est 
aussi particulièrement re-

commandée, car elle booste 
la pousse des cheveux.

Enroulez ensuite votre che-
velure dans une serviette-
éponge pendant 30 minutes 
minimum. Pour un soin pro-
fond, vous pouvez laisser 
poser toute la nuit. Effectuez 
ensuite un shampoing doux.

2/ Le beurre de karité 
pour donner de l’éclat aux 

cheveux secs

Les acides gras du beurre 
de karité sont des alliés de 
taille pour les cheveux secs 
en manque de brillance et 
d’éclat. Pour bénéficier de 
toutes ses vertus nourris-
santes, il est conseillé de le 
choisir pur, d’en prélever une 
noisette pour badigeonner les 
cheveux de la pointe vers les 
racines sans toutefois tou-
cher le cuir chevelu. Lais-
sez-le agir toute la nuit pour 
plus d’efficacité. Où le trou-
ver ? Dans certains magasins 
bio ou dans des magasins de 
soins naturels.

3/ Le jaune d’œuf pour 
donner de la brillance aux 

cheveux secs

Le masque au jaune d›œuf 
est une astuce de grand-mère 
naturelle. Elle redonne de la 
brillance aux cheveux. La re-
cette est simple : mélangez le 
jaune d›œuf avec une cuillère 
à soupe d›huile d›olive pour 

créer une texture onctueuse. 
Appliquer ensuite le mélange 
sur la longueur des cheveux. 
Après 10 minutes de pause 
rincez abondamment et pro-
cédez au shampoing.

4/ Espacer les shampoings 
pour ne pas les agresser

Le cuir chevelu des cheveux 
secs ne produit pas beau-
coup de sébum. Ils n’ont 
donc pas besoin d’être lavés 
tous les jours, un lavage trop 
fréquent aurait tendance à 
les agresser. Vous pouvez 
aussi utiliser la méthode du 
cowash si votre chevelure 
est sèche. Cette méthode de 
lavage sans shampoing est 
plus douce. Pourquoi ne pas 
également tenter une cure de 
sébum ? Il s›agit de cesser de 
se laver les cheveux pendant 
un mois afin de soigner les 

cheveux et de pouvoir espa-
cer les shampooings lorsque 
vous reprenez les lavages.

5/ Les masques à l›aloe 
vera ont tout bon

L›aloe vera est une plante 
aux nombreux bienfaits. Son 
gel est constitué de nom-
breux minéraux, vitamines, 
enzymes et acides aminés 
qui apportent hydratation et 
douceur à la fibre capillaire. 
L›utiliser en masque sur che-
veux humides permet de les 
nourrir pour retrouver bril-
lance et éclat. Il peut être ap-
pliqué dès la racine, sur toute 
leur longueur et jusqu›aux 
pointes. En séchant, les 
cheveux vont absorber les 
nutriments de l›aloe vera et 
retrouver toute leur vitalité.
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Les participants à un atelier 
régional de formation sur la 
protection des produits de 
l’artisanat d’art des wilayas 
de l’Est, tenue jeudi à 
l’université Abbas Leghrour 
de Khenchela, ont mis 
l’accent sur l’importance de 
commercialiser les produits 
artisanaux dans le cadre du 
système de protection de la 
propriété intellectuelle et 
industrielle.
Les experts locaux et étrangers 
animant l’atelier en présence 
des directeurs et présidents 
des Chambres de l’artisanat 
et des métiers (CAM) des 
wilayas de l’Est ont mis 
l’accent sur les «avantages» 
dont bénéficient les artisans en 
usant des droits de protection 
de la propriété intellectuelle 
pour protéger leurs produits 
artisanaux contre l’imitation 
et la contrefaçon.

Dans ce contexte, Kamel 
Eddine Bouam, directeur 
général de l’artisanat et des 
métiers au ministère du 
Tourisme et de l’Artisanat, a 
affirmé dans son intervention 
que l’objectif de cet atelier, 
programmé en coordination 
avec le bureau extérieur de 
l’Organisation mondiale de 
la propriété intellectuelle 
(OMPI) en Algérie, en 
partenariat avec l’Institut 
national algérien de la 
propriété intellectuelle 
(INAPI) et l’Institut algérien 
de normalisation (IANOR), 
est la protection des produits 
artisanaux algériens à travers 
une marque collective et un 
label de qualité, à l’instar 
du célèbre tapis Babar de 
Khenchela.
Il a également ajouté que 
le ministère du Tourisme, 
de l’Artisanat et du Travail 

Familial procédera après la 
fin des sessions de formation 
des directeurs et présidents 
des CAM, à la formation et 
la sensibilisation des artisans 
à l’importance de créer des 
marques commerciales pour 
les produits artisanaux pour 
bénéficier du système de 
protection de la propriété 
intellectuelle dans le cadre 
des textes relatifs au plan 
de protection des métiers 
artisanaux en vue d’aider les 
artisans à commercialiser 
leurs produits, notamment à 
l’étranger.
De son côté, Abdelhafid 
Belmehdi, directeur général 
de l’INAPI, a souligné 
la nécessité de protéger 
l’artisanat traditionnel dans 
le cadre du système de 
protection de la propriété 
intellectuelle, relevant la 
possibilité de protéger le 

savoir-faire par des brevets 
ou dans le cadre du secret 
commercial parallèlement 
à la protection de l’aspect 
extérieur par le droit d’auteur 
ou de modèles industriels 
tandis qu’il est possible de 
protéger la notoriété par 
des marques commerciales, 
collectives ou d’indications 
géographiques.
Pour sa part, Ali Raïs, directeur 
de la CAM de Constantine, 
a indiqué à l’APS avoir 
présenté l’expérience du label 
de qualité de la dinanderie de 
Constantine, assurant que la 
protection de ce savoir-faire 
par le système de la propriété 
intellectuelle et industrielle a 
contribué à sa protection de 
l’imitation et la contrefaçon 
et à lui conférer de la valeur 
sur les marchés nationaux et 
internationaux.
Il a également relevé que la 

labellisation de la dinanderie 
constantinoise est passée par 
plusieurs étapes à commencer 
par la sensibilisation des 
artisans dinandiers.Le 
secrétaire général de la wilaya 
de Khenchela, Hadj Farsi, 
qui a présidé les travaux 
d’ouverture de cet atelier, a 
souligné quant à lui, que la 
wilaya recense 12.000 artisans 
dont les produits font l’objet 
d’imitation et d’appropriation 
illégale, estimant que les 
copies bon marché ont 
freiné la vente des produits 
artisanaux authentiques et en 
ont terni la réputation.
Il a relevé à cet effet la 
nécessité de recourir au 
système de protection de la 
propriété intellectuelle qui 
constitue le meilleur moyen 
pour réprimer la concurrence 
déloyale.

Le magazine « 
Forbes Middle 
East » a publié, 

mercredi 7 avril 2021, 
son classement annuel 
des stars de la musique 
arabe.
D’après Forbes Middle 
East, le classement s’est 
appuyé sur les chiffres 
des plateformes de 
diffusion et de partage 
de musiques et clips-
vidéo.
Le classement comporte 
les 50 artistes et groupes 
les plus écoutés en 2021 
en Afrique du Nord et 
Moyen orient. Il s’agit 

également des artistes 
ayant le plus produit 
d’œuvres musicales 
durant la même année.
Le rappeur Balti a 
réussi à se placer dans 
ce classement. Il est 
l’unique artiste tunisien 
à y figurer.
L’article a noté que Balti 
avait réalisé plus d’1,3 
milliard de visite sur 
la plateforme Youtube. 
L’artiste a cumulé 5,1 
millions d’abonnés sur 
sa chaîne YouTube. 
Plus de 3,7 millions 
d’utilisateurs sur 
Facebook et Instagram.

À noter que le 

magazine a souligné 

l’amplification du rôle 
des plateformes de 

diffusion et de partage 

durant l’année 2020.

Ainsi, Spotify a atteint la 

valeur de 54,4 milliards 

de dollars. Deezer, de 

son côté, a franchi la 

barre des 1.4 milliards 

de dollars. Enfin, la 
valeur de la plateforme 

Anghami serait de 22 

millions de dollars.

Forbes Middle East : 

Balti star de la musique arabe

Artisanat: 

impératif de protéger la propriété intellectuelle et industrielle

Le Coin des poètes
Magid Rais

براءة بحر

 اغرق عند
, انقلاب الحلم

اغرق خوفا 
, و ظلُم 

 اغرق 
ربما ــ

دون علم
 ربما 

,,, دون عوم
اغرق في الارض 

وردة ترفض 
 الانفتاح 
، بشؤم

، بلا الوان 
 اغرق

من طنجة
,,,الي افغنستان 

اغرق 
في السماء نجمة 

 ، تتمرد علي المجهول 
ترفض كل نفاق

,,,, و كلام معسول 
اغرق 

في البحر 
,,, افكارا 

 املت بالوصول 
،للشاطئ ازهارا

و الان و قد وصلت 
قد غرقت  .....الخ  
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Le parc culturel prévu 
sur le site de Ghoufi, 
dans la commune de 

Ghassira (wilaya de Batna) 
englobera certaines régions 
de la wilaya voisine de 
Biskra, a indiqué jeudi le 
directeur local de la culture 
et des arts, Omar Kebbour.
Le même responsable a 
précisé à l’APS que ce 
parc culturel annoncé par 
la ministre de la Culture et 
des Arts, Malika Bendouda, 
sur les balcons de Ghoufi 
au cours de sa dernière 
visite à Batna, inclura l’aire 
s’étendant entre la vallée de 
Oued Labiodh (localement 
appelé Ighzer Amellel) et la 
vallée de Oued Abdi sur une 
largeur de 100 km.
Du côté de Oued Abdi, 
ce parc prendra naissance 
à partir de M’chouneche 
(wilaya de Biskra) jusqu’à 
la région de Tabadounet à 15 
km de la commune d’Arris et 
se prolongera de l’autre côté 
jusqu’à Bouzina et Theniet 

El Abed en direction de 
Menaâ puis Tigherghar, la 
partie haute d’Amentane et 
la partie basse d’Amentane 
jusqu’au village Beni Souik à 
Djemoura dans la wilaya de 
Biskra.
Ce sont des données 
résultant des rencontres de la 
commission, mise en place 
à cet effet par la ministre 
de la Culture et des Arts, 
et tenues à Alger avec les 
parties concernées par les 
divers aspects patrimonial, 
architectural et culturel du 
dossier conformément à la 
loi 04/92 article 40 relative 
aux parcs culturels, a-t-il 
souligné.
Le directeur de la culture 
et des arts a également 
affirmé que des efforts seront 
consentis dans le cadre de la 
création du parc culturel de 
Ghoufi pour préserver tout ce 
qui se rapporte aux traditions, 
coutumes, patrimoine 
matériel et immatériel, nature 
et écologie sur cette aire et 

améliorer le niveau de vie de 
sa population dans le cadre 
du développement durable.
Il a aussi déclaré que des 
sorties vers cette localité 
seront organisées par une 
commission technique pour 
recenser avec précision 
les atouts de cette région 

et organiser de larges 
campagnes de sensibilisation 
au sein de la population à 
l’importance de ce parc, les 
avantages qu’il peut apporter 
au regard des spécificités 
touristique, artisanale et 
urbanistique et des traditions.
La région de Ghoufi est 

connue pour ses balcons et ses 
gorges abruptes, ses Thakliêt 
à l’architecture authentique 
et ses paysages naturels 
où la chaleur du Sahara 
contraste avec le froid des 
monts enneigés qui attirent 
de nombreux amoureux de la 
nature.

Hammam d’hab (Hammam 
de l’or en français) du 
romancier Mohamed Issa 
Meddeb. Voici un roman 
tunisien en langue arabe qui 
célèbre la tolérance entre 
les religions et qui dresse 
un réquisitoire contre le 
fanatisme, l’extrémisme 
et la haine de l’autre. Paru 
aux Éditions Meskiliani en 
2019, le roman se compose 
de 277 pages réparties en 13 
chapitres. Ce n’est d’ailleurs 
pas pour rien qu’il avait 
été admis dans la long-list 
du Prix International du 
Roman Arabe Booker 2020 
(International Prize for 
Arabic Fiction-IPAF). Retour 
sur un plaidoyer littéraire 
pour le vivre-ensemble.
D’abord un rappel historique 
et littéraire s’impose avant 
d’aborder Hammam d’hab. 
L’apport des écrivains 
tunisiens juifs dans la 
littérature tunisienne est 

incontestable. Il suffit de 
rappeler trois figures de 
proue qui témoignent de 
cette richesse et diversité 
pour s’en rendre compte. 
Albert Mimi (1920-2020), 
auteur d’un essai réquisitoire 
contre la colonisation intitulé 
Portrait du Colonisé précédé 
de Portrait du Colonisateur 
(1957) et Agar (1955) 
roman qui décortique la 
problématique du mariage 
mixte et la confrontation 
entre deux religions et deux 
civilisations. La féministe, 
avocate et écrivaine Gisèle 
Halimi (1927-2020), qui 
a consacré toute sa vie à 
l’émancipation des femmes 
et à la décolonisation. 
Parmi ses faits d’armes, 
nous citons sa lutte pour le 
droit de l’avortement et la 
criminalisation du viol. Ses 
livres Choisir la cause des 
femmes (1978) et Le lait de 
l’oranger (1988) illustrent 

bien un combat sans répit et 
de longue haleine.
Nous citons, également, 
l’écrivain et militant de 
gauche contre le régime de 
Bourguiba et celui Ben Ali 
Gilbert Naccache (1939-
2020) qui nous a légué une 
œuvre autobiographique 
considérée comme l’une 
des œuvres majeures de la 
littérature carcérale avec 
Cristal (1982). Ce rappel 
historique est bel et bien 
nécessaire. Car notre propos 
est d’introduire au lecteur 
un roman qui s’inscrit dans 
le cadre de ce qu’on pourrait 
appeler la littérature des 
minorités.
Mohamed Aissa Meddeb 
n’est pas de confession 
juive. Cependant, il puise 
son roman dans une partie 
de l’histoire de la minorité 
juive tunisienne. C’est un 
roman où ce pan d’histoire 
se mêle au célèbre mythe 

de Hammam d’hab (bain 
maure qui existe réellement 
au quartier populaire de 
Beb Bouika à Tunis et qui 
continue jusqu’au jour 
d’aujourd’hui d’alimenter 
le mystère et l’imagination 
collective. Car il est connu 
comme avaleur des vierges).
Ainsi, le roman interpelle 
le lecteur à plus d’un titre. 
L’interpellation du lecteur 
commence avec la couverture 
du roman où il peut voir trois 

cierges sur fond de couleur 
rouge. Le symbolisme de 
la couleur rouge et des 
cierges dans la culture juive 
et chrétienne envoutent le 
lecteur qui ne manquera pas 
de succomber au charme du 
roman.
La passion dévastatrice brise 
la différence confessionnelle
L’histoire d’amour entre 
Sâad, jeune tunisien de 
confession musulmane 
et Hélène, tunisienne de 
confession juive, n’est qu’un 
prétexte. Et ce, pour aborder 
un pan d’histoire de la 
communauté juive en Tunisie 
et mettre en valeur le thème 
de la tolérance entre les 
religions. Deux personnages 
que tout oppose. Le rapport 
entre les deux personnages 
a été construit à partir d’une 
opposition.

Batna: 

le projet du parc culturel du site de Ghoufi englobera
 certaines régions de Biskra

‘‘Hammam d’hab’’, quand un roman tunisien plaide
 pour la tolérance entre les religions
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Zone interdite
07h50 M6 Boutique 

10h50 Turbo 

11h20 Turbo 

12h30 Sport 6 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25Scènes de ménages 

13h30 Recherche appartement ou maison 

15h15 Maison à vendre 

17h20 66 minutes 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h10 Sport 6 

20h15 Météo 

20h25 E=M6 

21h05 Zone interdite 

23h10 Enquête exclusive 

m6

Ant-Man

france 5
09h20 La p’tite librairie 
09h25 Silence, ça pousse ! 
10h20 Echappées belles 
12h00 Terres aborigènes 
12h30 C l’hebdo 
13h35 L’école des bébés animaux 
14h05 Les heures sombres de l’Egypte 
antique 
15h35 Châteaux forts : le bon créneau 
16h35 La vie sauvage des monuments 
17h35 1940, main basse sur le cinéma fran-
çais 
18h30 C’est bon à savoir 
18h35 C politique 
19h55 C politique, la suite 
20h45 Ma maison de A à Z 
20h50 La feta : une tranche de Grèce 
21h45 L’olive, un ver dans le fruit ? 
22h40 Tahiti, l’invention du paradis 
23h35 A vous de voir 

11h25 La boîte à questions 

11h31 Rencontres de cinéma 

11h47 L’info du vrai, le docu news 

12h45 Cher journal 

12h48 Clique 

14h09 6 X confiné.e.s 

14h30 Spider-Man : Far From Home 

16h35 Sport Reporter 

17h03 Canal Football Club 1re édition 

17h24 Tottenham / Manchester United 

19h27 Canal Football Club 

20h56 Avant-match Ligue 1 

21h00 Lyon / Angers 

22h56 Canal Football Club Le débrief 

23h38 74e Cérémonie BAFTA 2021 

canal +

Voyez comme on danse

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h45 Petits plats en équilibre 

12h50 Météo 

12h55 Habitons demain 

13h00 Journal 

13h40 Reportages découverte 

14h50 Grands reportages 

16h10 Les docs du week-end 

17h15 Sept à huit life 

18h20 Sept à huit 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40TF1, rendez-vous sport 

20h50 Habitons demain 

20h55 Petits plats en équilibre 

21h00 Météo 

21h05 Ant-Man 

23h10 Aquaman 

12h00 Tout le monde veut prendre sa place 

12h50 Ma maison de A à Z 

12h55 Météo 2 

13h00 Journal 13h00 

13h20 13h15, le dimanche... 

14h10 13h15, le dimanche... 

15h00 Météo 2 

15h05Vivement dimanche 

15h50 Clermont-Auvergne / Toulouse 

18h15Les enfants de la télé 

19h25 Les enfants de la télé, la suite 

19h55 Météo 2 

20h00 Journal 20h00 

20h30 20h30, le dimanche 

20h54 Météo 2 

20h55 Les Etoiles du sport 

20h59 Une minute pour s’engager 

21h00 Ouh là l’Art! 

21h05 Voyez comme on danse 

22h35 Embrassez qui vous voudrez 

12h10 Dimanche en politique 

12h55 Les nouveaux nomades 

13h35 Monsieur Batignole 

15h25 Thalassa 

16h20 Thalassa 

17h05 La p’tite librairie 

17h15 8 chances de tout gagner 

17h55 Le Grand Slam 

18h50 Agissons avec Jamy 

18h55 Simplissime 

18h58 19/20 : Météo régionale 

19h00 19/20 : Journal régional 

19h23 19/20 : Météo régionale 

19h30 19/20 : Journal national 

20h05 Stade 2 

20h50 Destination 2024 

21h00 Météo 

21h05 Les enfants de Windermere 

22h35 Le Procès Eichmann 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Pendant un an, des journalistes de l’émission ont vécu 

avec les pompiers de Paris et partagé leur rythme hors-
norme et leur quotidien de coups durs et de drames. 

Ils ont notamment suivi Maëlle, 35 ans, médecin urgen-
tiste. Elle est de garde trois fois par semaine pendant 24 heures 
d’affilée. Mais aussi Philippe, lieutenant et spécialiste des incendies. Les 
équipes de la chaîne ont également accompagné Baptiste, 18 ans, qui 
veut intégrer la prestigieuse brigade des sapeurs-pompiers de Paris. Il va 
devoir se surpasser pour réussir les épreuves éliminatoires.

Eva, 17 ans, est enceinte d’Alex et décide de garder le 
bébé, malgré l’avis de sa mère, Véro, inquiète pour 
son avenir. Les familles d’Eva et Alex paniquent 

d’autant qu’une série d’événements viennent boulever-
ser leurs vies déjà bien compliquées. Julien trompe sa femme 
avec quelqu’un que connaît son fils. Et il a constamment l’impression 
que quelqu’un le surveille. Elisabeth apprend que son mari est arrêté et 
voit leur maison perquisitionnée. Véro n’arrive pas à garder un travail. 
Quant à Loïc, il en a assez de porter sa famille à bout de bras.

En 1989, Hank Pym, brillant savant, entre en conflit 
avec le SHIELD et refuse de livrer sa formule révo-
lutionnaire de miniaturisation. De nos jours, Scott 

Lang, tout juste sorti de prison, se retrouve embarqué par 
ses anciens complices dans le cambriolage de la maison de Hank 
Pym. Le scientifique voit dans le cambrioleur un allié potentiel dans 
son combat contre l’arrogant Darren Cross, qui veut s’approprier sa 
formule. Pym s’arrange pour que Lang entre en possession de son cos-
tume aux capacités de miniaturisations.*
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«General Motors 
(GM) a listé 
mon réseau, RE-

VOLT, comme une des socié-
tés détenues par des personnes 
noires qu’ils soutiennent. 
Alors que REVOLT perçoit 
des revenus de la pub par GM, 
notre relation n’est pas un 
exemple de succès. REVOLT, 
comme d’autres médias déte-
nus par des noirs, doit se battre 
pour avoir des miettes pendant 
que GM se fait des milliards 
de dollars chaque année sur le 
dos de la communauté noire. 
Exposer l’historique des refus 
de GM à investir de façon 
équitable dans les médias déte-
nus par des noirs n’est pas de 
la diffamation, c’est montrer la 
façon dont GM et bien d’autres 
annonceurs nous ont toujours 
traités », explique-t-il.
Ce n’est pas la première fois 

que General Motors est épin-
glée par les médias américains 
détenus par la communauté 
noire. NBC News rapportait le 
mois dernier que Mary Barra, 
PDG de l’entreprise, n’avait 
pas répondu à la demande de 

plusieurs médias afro-améri-
cains pour s’entretenir avec 
elle « pendant une heure sur 
Zoom » afin de discuter d’un 
partenariat équitable qui « 
bénéficierait autant à General 
Motors qu’aux consomma-

teurs afro-américains ».
Les chiffres
P. Diddy affirme également 
que « en 2019, les marques 
ont dépensé 239 milliards de 
dollars en publicité. Moins de 
1 % de ce montant était in-
vesti dans des médias détenus 
par des noirs. Sur les 3 mil-
liards de dollars que General 
Motors dépense en publicité, 
nous estimons que seulement 
10 millions ont été investis 
dans des médias détenus par 
des noirs. Comme les autres 
entreprises américaines dans 
leur ensemble, General Motors 
nous dit de nous asseoir, de la 
fermer et d’être heureux avec 
ce qu’on a », ajoute le rappeur.
Face au backlash, General 
Motors a promis la semaine 
dernière, d’augmenter son in-
vestissement publicitaire à « 8 
% d’ici 2025 » dans les médias 

afro-américains. Pas assez,
selon P. Diddy, qui rappelle 
que la communauté noire aux 
Etats-Unis représente « 14 % 
de la population et dépense 1,4 
trillions de dollars par an ». 
L’homme d’affaires demande 
à ce que cesse le « manque de 
respect » et que les entreprises 
américaines « réinvestissent 
un pourcentage équitable ». « 
Si la communauté noire repré-
sente 15 % de vos revenus, les 
médias détenus par des noirs 
devraient recevoir au moins 15 
% des dépenses publicitaires 
», demande P. Diddy, qui les 
met également en garde de 
boycotter leurs produits. Et 
de conclure : « Si vous nous 
aimez, payez-nous ! Pas avec 
un investissement symbolique. 
Pas avec une association cari-
tative ou une donation ».

The Weeknd a promis de 
faire don d’un million de 
dollars afin de venir en aide 
aux Ethiopiens touchés par 
le conflit dans la région du 
Tigré. Un geste qui n’a rien 
d’étonnant quand on sait que 
l’artiste, Abel Tesfaye de son 
vrai nom, est né au Canada de 
parents éthiopiens.
« Mon cœur saigne pour 
les miens en Ethiopie. Des 
civils innocents, allant de 
petits enfants aux personnes 
âgées, sont tués de manière 
insensée et sont déplacés 
alors qu’ils font face à la peur 
et la destruction », a écrit The 
Weeknd dans un communiqué 
publié sur Instagram. Son don 
doit permettre de fournir deux 
millions de repas par le biais 
du Programme alimentaire 
mondial des Nations Unies.
Une situation hors de contrôle
Les affrontements ont débuté 
au Tigré en novembre dernier 
lorsque le premier ministre 

Abiy Ahmed a décidé de faire 
appel à l’armée pour déloger 
le Front de libération du 
Peuple du Tigré (TPLF) qui 
conteste son autorité. Depuis, 
la situation a été qualifiée « 
d’incontrôlable » sur le plan 
militaire et humanitaire par 
Pekka Haavisto, ministre 
des Affaires étrangères 
finlandais mandaté par 
l’UE pour témoigner de la 
situation au début de l’année. 
Le mois dernier, le chef de 
la diplomatie américaine 
Antony Blinken a quant à lui 
fait état « d’actes de nettoyage 
ethnique » perpétrés par les 
forces nationales.
Une crise militaire et 
humanitaire de grande 
ampleur, donc, qui est d’ores et 
déjà en train de se transformer 
en crise migratoire alors que 
la population de la région 
cherche à fuir les combats, 
notamment en prenant le 
chemin de l’Europe.

Le rappeur américain 
DMX est mort à 50 
ans, dans un hôpital de 

la banlieue new-yorkaise, où 
il était hospitalisé dans un état 
critique depuis une semaine. 
Il avait 50 ans. Interrogé, 
son avocat Murray Richman 
a indiqué à l’AFP qu’il était 
mort vendredi vers 11 h du 
matin (17h heure de Paris), 
confirmant les informations 
de médias américains.
Il était connu pour avoir eu 
des problèmes de drogue. 
DMX avait notamment fait 
une cure de désintoxication 
en 2019, selon TMZ. Le rap-
peur new-yorkais a eu, tout 

au long de sa carrière, sou-
vent maille à partir avec la 
justice, avec des inculpations 
pour possession de stupé-
fiants, cruauté envers les ani-
maux, conduite dangereuse, 
non-paiement de pension ali-
mentaire, ou encore s’être fait 
passer pour un agent fédéral.
Une des grandes figures du 
hip-hop
Le rappeur, de son vrai nom 
Earl Simmons, a connu son 
heure de gloire à la fin des an-
nées 1990 et début des années 
2000, avec des tubes comme 
X Gon’ Give It To Ya ou Party 
Up.
Auteur de huit albums, le der-

nier en 2015, DMX fait partie 
des figures les plus noires du 
hip-hop, exposant ses démons 
intérieurs dans des hymnes 
qui lui ont valu un succès 
aussi bien commercial qu’au-
près de la critique. Son pre-
mier grand single, Get At Me 
Dog, avec Def Jam, est sorti 
en 1998, tiré de son premier 
album en studio, It’s Dark and 
Hell Is Hot. L’album s’était 
hissé à la première place du 
classement de Billboard, avec 
un deuxième hit, Ruff Ryders’ 
Anthem, marquant le début 
d’un succès commercial qui 
durera plusieurs années.

Info Star...Le rappeur américain DMX 
est mort à 50 ans

P. Diddy dénonce l’exploitation de la culture noire
 par l’économie américaine
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AnnABA / 2 èMe  eDiTiOn De ‘’AnnABA TechDAYs’’

Jeunes startups… Meilleur levier pour dessiner 
les nouveaux contours de l’économie 

Lancement d’un nouveau service de demande 
à distance de la pension de retraite

Le patrouilleur hauturier britannique 
accoste au port d’Alger

Avec la conjoncture 
actuelle, la digitalisation 
est une nécessité pour 

les entrepreneurs. Et la 2ème 
édition de ‘’Annaba Techdays’’ 
se veut une locomotive de 
l’entreprenariat de jeunes 
startups, qui constituent le 
meilleur levier pour aller vers 
une économie fondée sur le 
savoir. Une rupture avec l’ancien 
modèle économique, c’est ce à 
quoi aspire l’Algérie. Il s’agit 
de préparer un écosystème 
favorable à l’instauration et au 
développement de cette économie 
et ce à travers l’encouragement 
de la recherche, de l’innovation 
et de l’entreprenariat. 
L’hôtel Sheraton a été habité, 
hier, par un nouveau souffle 
animé par l’énergie de la 
nouvelle génération qui a décidé 
de battre le pavé de l’économie 
pour en dessiner les nouveaux 
contours. En organisant ‘’Annaba 

Techdays’’, Mr Tourab Mohamed 
Salah, qui a incubé la passion 
de l’entrepreneuriat, souhaite 
soustraire les jeunes entrepreneurs 
au prisme de la mise sous tutelle 
pour les considérer comme un 
vecteur d’accélération et de 
développement économique.  
Avec la volonté de créer une 
association nommée ‘’Annaba 

Tech’’, Mr Tourab compte réunir 
la communauté technologique et 
la fédérer dans une intelligence 
collective. Il a également 
annoncé l’initiative de former 
1000 coders, une première en 
Algérie.
Cet événement, ayant pour 
thème ‘’Towards a community 
of problem solvers’’ littéralement 

traduit en français ‘’Vers une 
communauté de solutionneurs 
de problèmes’’, est un bootcamp 
de 02 jours qui comprend 
12 ateliers pratiques, des 
conférences et visioconférences 
animés par un panel d’experts 
sur l’écosystème entrepreneurial 
innovant et durable, propre aux 
données locales, mais à portée 

internationales. Ainsi, les experts 
tels que Michael Hostad, Noor 
Tine, Mehdi Benboubakeur et 
Yaakoub benarab, ont partagé 
avec les participants leur bagage 
d’expériences autour de sujets 
axés sur le rôle déterminant 
que joue les femmes dans le 
domaine de la technologie et sur 
l’importance de construire un 
écosystème de talents régionaux .   
L’accompagnement de cette 
jeuneuse, ces opérateurs 
économiques en quête de 
nouveautés, de nouvelles 
opportunités, représente la clé 
de tous les écosystèmes. Le 
premier pas est fait, la route 
doit être maintenant construite 
par tout le monde, notamment 
par les entreprises publiques et 
privées, pour accompagner cette 
démarche.
A noter que ‘’Annaba Techdays’’ 
qui prendra fin aujourd’hui, est 
organisé par la SARL RYM 
SERVICE en collaboration avec 
OXYGEN PROD.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, El Hachemi 

Djaaboub a supervisé, jeudi 
dernier à Blida, le lancement 
officiel d’un nouveau service 
de demande à distance de la 
pension de retraite dans cette 
wilaya choisie comme wilaya 
pilote.
En visite de travail à Blida en 
compagnie de la ministre de 
la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de 
la femme, Kaoutar Krikou, 
le ministre a donné le coup 
d’envoi de ce nouveau service 
à distance dans le cadre du 
portail «Damancom» et ce au 
niveau de la Caisse nationale de 
sécurité sociale des travailleurs 
non salariés (CASNOS) dans la 

wilaya de Blida choisie comme 
wilaya pilote pour tester ce 
service pendant un mois.
Le ministre a mis en avant la 
détermination de ses services 
à «numériser totalement» le 
secteur, un défi, a-t-il dit, «sur 
lequel nous travaillons pour 
éliminer toutes formes de 
bureaucratie».
Selon les explications présentées 
à la délégation ministérielle, 
ce service offrira la possibilité 
de faciliter la procédure de la 
retraite à travers la réduction 
du nombre des documents 
requis dorénavant limités à 
deux documents dont la fiche 
familiale et le chèque postal ou 
bancaire, sans se déplacer aux 
services concernés.
Lors de la présentation d’une 

simulation réelle de ce service 
à distance, le ministre a 
appelé à le généraliser après 
son approbation, au niveau 
de toutes les wilayas, mettant 
l’accent sur la nécessité de tenir 
des sessions de formation au 
profit des cadres.
A une question sur le dossier 
de la retraite des personnes aux 
besoins spécifiques, le ministre 
a affirmé qu’il n’écarte pas 
l’examen de cette affaire en 
cas de stabilité de la situation 
sanitaire et économique du 

pays, étant donné que la loi 
sur la retraite «n’a pas prévu 
des mesures propres à cette 
catégorie».
Par ailleurs, M. Djaaboub a 
rassuré les Algériens que la 
Caisse nationale des retraites 
(CNR) «est alimentée en toutes 
circonstances, comme elle 
l’est actuellement par le Fond 
national des investissements 
(FNI)», précisant que la CNR 
«enregistrera des cotisations 
plus importantes avec la relance 
économique et recouvrera son 
équilibre».
Il a indique, dans ce sens, que la 
majorité des caisses de retraites 
de par le monde avait été 
impactée par la crise sanitaire 
due à la pandémie de Covid-19.
Cette visite conjointe vise, 

selon le ministre, à «s’enquérir 
de la mise en oeuvre des 
décisions prises au niveau du 
ministère et du Gouvernement», 
précisant que l’importante 
opération de modernisation 
et de numérisation du secteur 
avançait à «pas sûrs», saluant 
les efforts des cadres du secteur 
du travail et de la sécurité 
sociale.
Les portes ouvertes organisées 
depuis trois jours ont démontré 
la compétence et l’efficacité des 
cadres du secteur, a-t-il ajouté.
A cette occasion, le coup 
d’envoi du lancement des 
guichets itinérants a été donné, 
en vue d’offrir les prestations 
nécessaires au niveau des zones 
d’ombre.

Le patrouilleur hauturier 
«HMS Trent» relevant de 
la Royal Navy a accosté 

vendredi dernier au port d’Alger 
dans une halte qui se poursuivra 
jusqu’au 12 avril, dans le cadre 
de la coopération militaire 
algéro-britannique, indique un 

communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Dans le cadre de la mise en œuvre 
du programme de coopération 
militaire algéro-britannique, le 
patrouilleur hauturier +HMS Trent+ 
de la Royal Navy a accosté vendredi 
matin au port d’Alger dans une 

escale qui se poursuivra jusqu’au 12 
avril 2021», précise le communiqué.
En marge de cette halte, le 
Commandant du patrouilleur 
hauturier a effectué une visite de 
courtoisie au Commandant de la 
Façade maritime centre (1ère région 
militaire).
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